
 проект «единороссов»

России важен  
каждый ребенок
В минувшую пятницу прошло 
первое в этом году заседание 
регионального политическо-
го совета партии «Единая 
Россия».

Его участники сосредо-
точились на обсуждении 
путей реализации нового 
партийного проекта «ЕР»  
«России важен каждый ре-
бенок». Стоит ли говорить, 
что он появился вскоре по-
сле принятия «закона Димы  
Яковлева», запрещающего 
усыновление американцами 
российских сирот. Для Южного Урала тема архиакту-
альная, учитывая недавний скандал вокруг Максима 
Каргапольцева, попросившего президента (по крайней 
мере, так первоначально сообщалось) отпустить его в 
США к приемным родителям.

Первую скрипку, как и положено, исполнял председа-
тельствующий, недавно переизбранный на пост секретаря 
регионального политсовета «ЕР» Владимир Мякуш (на 
снимке). Он напомнил, что его партия уже реализует в 
Челябинской области схожие проекты – «Доброе сердце» 
и «Крепкая семья». Но, как выразился председатель, в по-
следнее время воплощаются они «не очень активно».

Зато новый проект должен стартовать стремительно и 
решить следующие задачи: найти семью для каждого «не-
благополучного» ребенка, простимулировать приемные 
семьи и улучшить условия содержания в интернатах.

– Идеальной будет ситуация, когда у нас не останется 
ни одного сироты, – внушал Владимир Мякуш.

В итоге было решено закрепить каждого из девяти 
заместителей секретаря за территорией, где имеются дет-
дома. Ну а те, привлекая товарищей по партии и местные 
ресурсы, окружат сирот максимальным вниманием.
 
 

 парламент

Комиссия по сиротам
В составе Законодательного собрания Челябинской 
области создана временная комиссия по делам 
сирот. 

Кроме депутатов в нее вошли руководители детских 
домов и общественных фондов, представители трех ми-
нистерств – здравоохранения, образования и социальных 
отношений. Они будут рассматривать все поступающие 
предложения и проекты. 24 января временная комиссия 
внесла первые предложения о поправках в законопроект 
об обеспечении жильем сирот.

– Детей-сирот необходимо обеспечивать жильем не-
зависимо от возраста. Чтобы даже после достижения 23 
лет, когда становятся самостоятельными людьми, они 
оставались в очереди. Сироты будут обеспечены домами в 
обязательном порядке, – рассказал председатель комитета 
ЗСО по социальной и молодежной политике Александр 
Журавлев. – Мы просим южноуральцев присылать свои 
предложения в Законодательное собрание области.

 берегите себя

По городу  
гуляет грипп
В Челябинской области сложилась предэпидемиче-
ская ситуация по гриппу и ОРВИ. В областном центре 
уже объявлен карантин.

В Магнитогорске зарегистрировано несколько случаев 
гриппа А (Н1N1)/2009. В числе заболевших – четыре бе-
ременных женщины, которые сразу же были направлены 
на лечение в стационаре.

Превышение уровня эпидпорога зарегистрировано в 
десяти муниципальных образованиях. Рост заболевае-
мости отмечается во всех возрастных группах. С целью 
предупреждения заноса и распространения ОРВИ и грип-
па в учреждениях здравоохранения, системе социальной 
защиты населения, в санаториях и на курортах области, 
введены ограничительные меры, масочный режим, усилен 
режим дезинфекции.

Медики советуют: при появлении первых признаков 
гриппа необходимо сразу же обращаться к врачам. Ни в 
коем случае нельзя заниматься самолечением, прибегая 
к антибиотикам, жаропонижающим и обезболивающим 
препаратам.

ТАТЬЯНА БОРОДИНА

На Южном Урале действу-
ют около шестидесяти обще-
ственных приемных депутатов 
Законодательного собрания 
области. Сюда идут за советом, 
помощью в решении житей-
ских, бытовых, социальных и 
других вопросов.

По линии ведущей в ЗСО фракции 
«единороссов» ежемесячно подводят 
итоги деятельности таких приемных, 
изучают и анализируют проблемы, с 
которыми обращаются избиратели. С 
учетом этого определяется рейтинг. 
Приемная депутата председателя со-
вета директоров ОАО «ММК» Виктора 
Рашникова работает стабильно и всегда 
находится в первой пятерке.

С мая 2006 года руководит приемной 
помощник депутата Анатолий Клишин, 
за плечами которого огромный опыт 
работы в партийных и идеологических 
структурах.

Увольняйтесь правильно!
Раз в месяц прием по адресу: Труда, 

14 ведется коллегиально. Посетители 
не устают удивляться большому числу 
людей, которые готовы им помочь. Сна-
чала робеют, но в доброжелательной 
атмосфере быстро приходят в себя, де-
лятся своими проблемами или просто 
рассказывают о жизни. Ведь многим, 
особенно пожилым горожанам, очень 
не хватает общения.

Обычно прием ведут помощники 
депутата Анатолий Клишин, Нико-
лай Даниленко, Альфия Кимайкина, 
председатель совета ветеранов ММК 
Виктор Кулаковский и заслуженный 
юрист РФ Григорий Стекольщиков. 
Официальное время приема – с двух 
часов дня до шести вечера. Впрочем, 
здесь принято смотреть не на часы, 
а на людей, пришедших за помощью. 
Случается, приходят несколько десят-
ков человек и триумвират помощников 
Виктора Филипповича  заседает до  
семи или восьми вечера.

23 января  во главе стола сидел за-
служенный экономист РФ Николай 
Даниленко. К нему в первую очередь 
и обращались посетители. Жаловались 
на медленное карьерное продвижение 
детей. Просили разобраться, почему 
долго не  дают квартиру. А вот ветеран 
ММК – отработал на комбинате  48 лет, 
общий стаж  60 лет, а ему не платят ма-
териальную помощь. Почему? Предсе-
датель совета ветеранов ММК Виктор 
Кулаковский пояснил, что решение о 
выплате помощи касается только тех, 
кто ушел на пенсию до апреля 2001 
года. Очень уж маленькой получалась 
пенсия у этой категории горожан. 
Кстати, Виктор Тимофеевич добавил, 
что есть и другие нюансы. Нередко к 
нему обращаются бывшие работники 
ММК, которые уволились по сокраще-
нию или собственному желанию. Они 
хотели бы получить статус ветеранов и 
пенсионеров комбината, но для этого в 
трудовой книжке должна стоять запись 

об увольнении в связи с выходом на 
пенсию. И никак иначе…

Лечитесь с «Металлургом»
В приемную депутата Законодатель-

ного собрания Челябинской области 
Виктора Рашникова часто приходят за 
материальной помощью. Не стала ис-
ключением и минувшая среда. У одного 
из посетителей жена отработала двад-
цать два года на коксохиме. Уже 26 лет 
на пенсии и страдает от онкологиче-
ского заболевания. Врачи отправили ее 
лечиться домой, под наблюдением те-
рапевта. В списке бесплатных лекарств 
– только таблетки, не очень дорогие. 
В связи с перенесенными операциями 
организм больной их не усваивает. Уко-
лы же слишком дороги для семейного 
бюджета.

– Всегда помогаем 
своим! – сказал Виктор 
Кулаковский. 

В городе есть бла-
готворительный фонд 
«Металлург». И там го-
товы компенсировать 
половину затрат на ме-
дикаменты. Только нуж-
но собирать чеки и предоставлять их в 
фонд вместе с заявлением о помощи. 
Да и обращение в цех или в тот же со-
вет ветеранов не останется без ответа. 
Кстати, тот же посетитель рассказал, 
что в 2010 году ММК выделил жене сто 
тысяч рублей для операции по замене 
коленного сустава.

Совет ветеранов металлургического 
комбината находится на Кирова, 70. 
БОФ «Металлург» – на проезде Сире-
невом, 12. Это на случай, если вам еще 
не довелось там побывать.

Он же россиянин!
На вопрос о миграции, как оказа-

лось, тоже можно получить ответ в 
общественной приемной областного 
депутата. Родственник бывшего работ-
ника ММК хочет переехать с семьей в 
Магнитку из Казахстана. Его, конеч-
но, волнует вопрос с гражданством и 
работой. 

– Он же россиянин! – горячился по-
сетитель. – Почему же должен ждать 
пять лет для получения российского 
паспорта?

И, конечно, сразу вспоминалось, с 
какой скоростью документ оказался у 
иностранца Жерара Депардье. Рядовых 
мигрантов, бывших россиян, сейчас 
ждут в сельской местности. Там им 
готовы предоставить землю, жилье и 
работу. Ближайшие места от Магнитки 
– Карталы и Бреды. Впрочем, готовится 
новый закон, по которому бывшие рос-
сияне вновь могут стать гражданами 
нашей страны в более короткие сроки 
и более простым путем.

Подробную информацию о правах 
и возможностях мигрантов можно по-
лучить в ОВИРе. Правда, не у всех это 
получается. Бывает сложно пробиться 
через очередь жителей того же Таджи-
кистана. И трудно разобраться в каби-

нетах и специалистах. Тогда на помощь 
приходят в общественной приемной 
депутата Законодательного собрания 
области Виктора Рашникова.

Дети войны
Александр Васильевич пришел на 

прием с медалью. Рассказал, что в 
стране существует организация «Дети 
войны», а на Южном Урале действует 
«Память сердца». В Магнитогорске за-
регистрировано около пяти тысяч детей 
погибших защитников Отечества. В Че-
лябинске начали делать для них медали 
и удостоверения. Изготовление медали 
стоит 170 рублей, удостоверения – 25. 
Увы, многие дети войны не могут себе 
позволить потратить и такие неболь-
шие суммы. Между тем, как считает 
Александр Васильевич, эта медаль 

– память и воспитание 
патриотизма, о котором 
так много говорят в по-
следние годы.

Помощники област-
ного депутата считают, 
что вопрос нужно ре-
шать через управление 
соцзащиты городской 
администрации. И че-

рез магнитогорского депутата Госдумы. 
А заслуженного юриста РФ Григория 
Стекольщикова заинтересовало, отно-
сится ли он к категории детей войны. 
Ребенком он пережил бомбежку и все 
прочие «прелести» того времени. В 
конце концов семья была эвакуирована 
на Южный Урал.  Отец не вернулся 
с фронта. И никаких извещений его 
сын и жена не получили. Председа-
тель совета ветеранов ММК Виктор 
Кулаковский тоже вспомнил былое. 
Сам он родился после войны, а вот у 
сестры было военное детство. Отец у 
них пришел с фронта – израненный, 
но живой. Так что же, трудное детство 
учитываться не должно?

Обидели дедушку
Горожане требовали от помощников 

депутата узнать, почему надо оплачи-
вать перерасход воды, если у них стоят 
счетчики. Попросить домоуправов не 
срезать перила и ограждения на крылеч-
ках. И разобраться с платными услугами 
ЖКХ. В управляющих компаниях, увы, 
по-прежнему не всегда дают объяснения. 
Один из посетителей получил в ЖЭУ, 
пожалуй, самый содержательный ответ: 
«Иди отсюда, дед!» А затем дело и во-
все чуть не дошло до драки. Работника 
коммунальной сферы не смутило, что де-
душке уже восемьдесят лет. Оскорблен-
ный магнитогорец пришел рассказать об 
этом случае в приемную депутата.

– Обращаются по самым разным во-
просам, – пояснил помощник областного 
депутата Николай Даниленко. –  И на 
самом первом месте – вопросы ЖКХ. 
Законодательство в этой сфере постоянно 
меняется. Увы, не к лучшему…

Для горожан, которых волнует 
жилищно-коммунальный вопрос, раз в 
месяц в приемной областного депутата 
дает консультации председатель объеди-

нения защиты прав потребителей Влади-
мир Зяблицев. А для ответов на вопросы 
пенсионеров в приемной – тоже раз в 
месяц – работает заместитель начальника 
управления Пенсионного фонда Магни-
тогорска Любовь Штейн. Приглашают 
и других руководителей, специалистов. 
Объявления о том, что они ведут прием, 
публикуют в СМИ.

– К нам часто приходят пенсионе-
ры, – продолжил Николай Иванович. 
– И не только по вопросам накоплений, 
выплат. Многие предприятия были 
реорганизованы или прекратили свое 
существование – люди обижаются, что 
им не уделяют внимания, они словно 
выброшены из жизни.

– Нередко обращаются и молодые го-
рожане, – добавляет помощник депутата 
Альфия Кимайкина. –  Например, в связи 
с программой «Молодая семья». Делаем 
запросы, получаем пояснения…

Не страшная поликлиника
Помогают в приемной не только 

отдельным людям, но и целым органи-
зациям. К примеру, сейчас депутат За-
конодательного собрания Челябинской 
области Виктор Рашников участвует в 
обновлении детской поликлиники на 
Рубинштейна, 4.

– Первый этап проводили вместе с 
администрацией города, – уточнил по-
мощник депутата Николай Даниленко. 
– Сделан капитальный ремонт. Сейчас 
приступаем к третьему этапу – обли-
цовке фасада. Предложили создать про-
ект дизайнерской фирме «ПрофАрт». 
Хотим, чтобы детей успокаивал вид 
поликлиники, чтобы они не боялись 
людей в белых халатах.

Опыт подобной работы у депутата и 
его помощников уже есть. Под особым 
патронатом Виктора Рашникова нахо-
дится социально-реабилитационный 
центр для  несовершеннолетних. Там 
тоже проведены ремонтные работы, 
решены вопросы благоустройства и 
оснащения оборудованием.

– Сейчас прорабатываем вопрос с 
администрацией и по детской поли-
клинике, чтобы после пуска обеспечить 
учреждение оборудованием, –  говорит 
Николай Иванович. – И всеми врачами, 
которые необходимы детям. Чтобы в 
поликлинике можно было получить 
максимум услуг – не бегать по другим 
учреждениям города. Тем более, что 
она рассчитана не только на жителей 
левобережья, но и ближайших сельских 
районов.

Приходите в среду
Всего за прошлый год в приемную 

депутата Законодательного собра-
ния Челябинской области Виктора 
Рашникова обратился 971 человек, 
рассмотрено около тысячи вопросов. 
Время коллегиального приема заблаго-
временно публикуют газеты «Магнито-
горский металл» и «Магнитогорский 
рабочий». Прием без предварительной 
записи ведется каждую среду с 16.00 
до 17.30  

Лучшее издание в металлургической отрасли России и стран СНГ–2008, 2009, 2010, 2011

ЧИтайтЕ В ЧЕтВЕРг   От домашнего насилия страдает каждая четвертая семья в России
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Столько истратили юж-
ноуральцы за шесть 
лет действия закона о 
господдержке семей с 
детьми. Деньгами так 
называемого материн-
ского капитала, по дан-
ным областного пенси-
онного фонда, удалось 
воспользоваться более 
112 тысячам семей, 
только в 2012 году 
– 21200 гражданам. 
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в прошлом году  
в приемную депутата зСО 
виктора Рашникова  
обратился 971 человек,  
рассмотрено  
около тысячи вопросов

 взгляд | Депутатские будни в округе виктора Рашникова

Приемный день



Власти Бразилии объявили трех-
дневный общенациональный 
траур по погибшим в результате 
пожара в ночном клубе в городе 
Санта-Мария. По последним 
данным, погибли 233 челове-
ка. Но эта цифра еще может 
увеличиться – десятки до сих 
пор считаются пропавшими без 
вести.

Т
равмы в результате пожара 
получили не менее 130 чело-
век. Из них около 90 человек 

остаются в госпиталях. Большинство 
из них пострадали от интоксикации, 
однако многие также получили тя-
желые ожоги. После пожара арген-
тинский трансплантационный центр 
INCUCAI объявил о том, что он на-
правит в Бразилию донорскую кожу 
для помощи пострадавшим.

Бразильская трагедия во многом по-
хожа на ту, что произошла в пермском 
клубе «Хромая лошадь» в ночь с 4 на 
5 декабря 2009 года. Тогда жертвами 
пожара стали 156 человек. Причина 
– неверное использование пиротех-
ники и нарушение правил пожарной 
безопасности.

Официальная причина бразильского 
пожара пока не объявлена. По некото-
рым данным, клуб с августа 2012 года 

работал без лицензии. Отсутствие 
аварийного выхода, несработавший 
огнетушитель, просроченная лицензия 
противопожарной службы и нерас-
торопные действия охраны: серия 
грубых нарушений правил безопас-
ности привела к страшной трагедии 
– одному из самых крупных пожаров в 
современной истории Бразилии.

В общей сложности в клубе Kiss 
города Санта-Мария находились более 
тысячи молодых людей – в основном 
студенты местного университета 
младше 20-ти. Они пришли послушать 
выступление любимых рок-групп. 
Музыка сопровождалась спецэффек-
тами. Во время пиротехнического шоу 
загорелся потолок, начались паника и 
давка. Чтобы помочь посетителям вы-
браться на улицу, спасатели сломали 
стену. Спустя час огонь потушили, 
но экстренные службы продолжали 
свою работу.

Прервав официальный визит в Чили, 
в госпиталь, куда было направлено 
большинство пострадавших, приез-
жала президент Бразилии Дилма Роус-
сефф. После беседы с родственниками 
погибших она не сдерживала слез.

Узнав о том, что случилось в Санта-
Марии, Роуссефф, еще находясь в 
Чили, сделала официальное заявление 
– пообещав, что правительство примет 
все меры, чтобы помочь людям пере-
жить эту страшную трагедию.

На месте трагедии работают детек-
тивы следственной полиции и экспер-
ты пожарной службы. Владелец клуба 
согласился оказать максимальную 
помощь в расследовании. Его резуль-
таты обещают представить не позднее 
среды. Траур в городе Санта-Мария 
продлится 30 дней 
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Отдел соцпрограмм 
отметил юбилей
Исполнилось 20 лет отделу социальных программ 
Магнитогорского меткомбината, который все эти 
годы выполнял ключевую роль в реализации социаль-
ной политики крупнейшего предприятия российской 
металлургической отрасли.

К началу 90-х годов в результате радикального слома 
политической и экономической систем произошли и 
кардинальные изменения в социальной сфере страны. 
Государство уже не могло обеспечить в прежнем объеме 
социальную защиту граждан. В этих условиях бизнес был 
вынужден взять функции защиты своих работников на себя. 
Традиционно на ММК эти функции выполнял ОНОТиЗ 
(отдел научной организации труда и заработной платы). 
Однако работы становилось все больше. Нужно было 
определить объем необходимых средств, распределить 
их для наиболее нуждающихся категорий. Для этих целей 
был создан отдел социального обеспечения. Практически 
все проекты приходилось разрабатывать с нуля, не было 
опыта и необходимой нормативной базы.

Основной задачей отдела численностью десять человек 
с первых дней существования и по настоящий момент 
является разработка и реализация концептуальных направ-
лений социальной политики ОАО «ММК», координация 
деятельности учреждений социальной сферы комбината, 
а также управление социальным развитием в Группе ОАО 
«ММК».

К числу основных направлений социальной деятель-
ности комбината относится реализация программ лечения 
и медицинского обслуживания работников, оздоровления 
работников и членов их семей, социальная поддержка не-
работающих пенсионеров, инвалидов и других категорий 
нуждающихся, поддержка многодетных семей, материнства 
и стимулирование рождаемости, реализация жилищных и 
молодежных программ, организация культурно-массовых и 
спортивных мероприятий... Создана эффективная система 
социальной защиты работников предприятия и других 
категорий граждан. Ежегодные затраты на благотворитель-
ность и реализацию социальных программ превышают 
миллиард рублей. А по уровню социального обеспечения 
работников ММК находится на ведущих позициях в горно-
металлургическом комплексе России.

 лента новостей
■ Сегодня депутаты городского Собрания проведут 

первое в наступившем году пленарное заседание. Они 
внесут изменения в муниципальный устав и бюджет текущего 
года. В повестку включены также отчеты о работе контрольно-
счетной палаты, исполнении программы занятости населения, 
а также озеленении городских улиц и скверов. Кроме того, 
будут решены вопросы о передаче в безвозмездное поль-
зование муниципального имущества, приняты поправки в 
нормативные акты и реестр наказов избирателей.

■ В деле о получении начальником управления 
муниципального заказа администрации Челябинска 
Александра Артемьева взятки в полтора миллиона 
рублей появился новый фигурант. Им оказался 32-лет-
ний бизнесмен Алексей Анциферов. Его подозревают в 
пособничестве при получении взятки в особо крупном 
размере. 24 января по решению суда его заключили под 
стражу. Если в установленные законодательством сроки 
бизнесмену будет предъявлено обвинение, он пробудет 
под стражей до 22 марта включительно.

■ В Челябинске начался суд над похитителями авто-
мобильных номеров. С июля по август 2012 года двое 
мужчин снимали номера с автомобилей, стоявших 
во дворах Тракторозаводского и Металлургического 
районов. За знак они требовали перечислить 1,5 тысячи 
рублей. Материалы уголовного дела составили пять томов, 
его рассматривает суд Металлургического района. Отме-
тим, что подобные случаи в последнее время участились 
и в Магнитогорске.

■ В Ижевске сантехники совершили техническую 
ошибку, из-за которой аж четыре дома остались без газа. 
Незадачливые ремонтники ненароком подключили водо-
проводную трубу к газовой, когда устанавливали водона-
греватель в одной из квартир. Естественно, когда «мастера» 
решили проверить работоспособность установленного ими 
агрегата, то немедленно залили газовые трубы водой. В со-
общениях СМИ не говорится о наказании для сантехников, 
хотя неумех стоило бы примерно проучить.

  Одна из важнейших экономических мудростей – знать, чего не нужно знать. Джон Гэлбрейт
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Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

Уважаемые избиратели избирательного округа № 12! 
Жители 112, 114 микрорайонов и пос. Крылова  

Правобережного района!

В общественной приемной депутата Магнитогорского 
городского Собрания Владимира Владимировича ДРЕ-
МОВА (МОУ «СОШ № 65», ул. Дружбы, 33) продолжает 
работу юрист.

Бесплатные юридические консультации для жителей 
округа проводят каждую среду с 17.00 до 18.00.

Справки по телефонам: 24-58-50, 24-03-02.

 Зеленый КонвейеР | агаповские овощеводы посадили первые огуречные семена в новом тепличном хозяйстве

 тРагедия | она во многом похожа на ту, что произошла в пермском клубе в декабре 2009 года

«Хромая лошадь»  
дошла до Бразилии

Виктор СтрУкоВ

В Агаповском тепличном комбинате 
в конце прошлой недели начали сев 
овощей.

Д ень клонился к вечеру. За прозрачны-
ми стенами тепличного комбината 
начинался буран, но в залитом светом 

рассадном отделении было по-летнему теп-
ло. Когда студенты по всей стране начинали 
свой праздник, здесь состоялось событие 
значительного масштаба. Овощеводы опу-
стили первые огуречные семена в рассадные 
ячейки, тем самым положив начало работе 
современного производства овощей на юге 
Челябинской области. В первую очередь оно 
предназначено для Магнитогорска.

Новое производство начали без особых 
торжеств. По первоначальному плану его 
намечали запустить еще в конце прошлого 
года. Но декабрьские морозы сдержали за-
вершение строительства, и сев начали только 
25 января. Специально к этой дате ничего 
не подгоняли, но совпадение оказалось 
символичным. На комбинате формируется 
молодежный коллектив из недавних и буду-
щих студентов. Именно они под присмотром 
агрономов Натальи и Сергея Ивановых, 
генерального директора комбината Алексея 
Шеметова первые семена распределяли по 
ячейкам и засыпали вермикулитом. Через 
три недели рассаду переселят в огуречное 
отделение. А в середине марта в Магни-
тогорск поступят первые огурцы нового 
комбината. В феврале овощеводы запустят 
салатное отделение, в марте – томатное.

Тепличный комбинат стоимостью в 1,3 
миллиарда рублей представляет собой 
принципиально новое производство. Оно 
в корне отличается от существовавшего 
здесь же Наровчатского тепличного комби-
ната, поэтому опыт прежних овощеводов 
здесь не понадобился. Имеющих необхо-
димые навыки специалистов пригласили 
из других регионов, овощеводов же на-
бирают в Магнитогорске и Агаповском 
районе.

– Из желающих отбираем молодежь с 
необходимым базовым образованием, – го-
ворит Алексей Шеметов. – Работу они начи-

нают одновременно с учебой под контролем 
тоже молодых, но уже опытных специали-
стов. Сейчас пока приняли 50 человек, всего 
же необходимо 140. Средний возраст – 30 
лет. Вот на это и будем ориентироваться при 
окончательном формировании коллектива.

Здесь на работу принимают не всех. Как 
принято говорить: «С вредными привычка-
ми просят не беспокоить».

– У нас закрытое для табачного дыма 
производство, – говорит агроном по защите 
растений Наталья Иванова. – Запах табака 
отрицательно влияет на овощное произ-
водство, для которого создаем практически 

идеальные экологические условия. Работаем 
на выращивании натуральной продукции, в 
которой не будет и намека на химию. Даже 
необходимая защита растений будет основа-
на на биологических материалах.

Основой послужит минеральная вата, 
сформованная в виде небольших кубиков. 
Для каждого растения предназначено такое 
индивидуальное пространство, пропитанное 
раствором, который состоит из необходимых 
минеральных элементов – такие на привыч-
ных грядках растения берут из обычного 
грунта. В теплицах такой же процесс, но 
минеральное питание строго дозированно. 
Его вместе с тепловым и световым режимом 
контролируют компьютеры. 

На комбинате используют самую совер-
шенную на сегодня технологию. В разговоре 
специалисты не раз подчеркивали, что здесь 
используют лучшие семена, минеральную 
основу и питание по самым высоким миро-
вым стандартам. Отсюда и результаты. С 
одного квадратного метра здесь можно сни-
мать до 100 килограммов продукции. Это в 
пять-шесть раз больше прежнего тепличного 
производства. Но дело не только в количе-
стве, хотя оно является главным в конку-
рентной борьбе. Новая технология позволяет 
получать овощи высокого качества.

– Как правило, эта продукция в короткое 
время вытесняет овощи ближнего и даль-
него зарубежья, – рассказывает главный 
агроном Сергей Иванов. –  Любые анализы 
показывают неоспоримое превосходство 
этой продукции по качеству. Цены устанав-
ливает рынок, но они будут ниже привозной 
продукции. Иначе – незачем и строить такое 
дорогостоящее предприятие.

Действительно, вложено немало средств 
в приобретение европейского оборудова-
ния и материалов. И у нас выпускают осно-

ву для растений, но она пока по качеству 
уступает признанным лидерам овощного 
производства – Нидерландам. Для полива 
используют артезианскую воду из двух 
глубоководных скважин мощностью 300 
кубометров каждая. Вода в них чистая, 
но и она с предварительным подогревом 
проходит дополнительную обработку на 
немецком оборудовании. Только потом 
поступает в автоматизированную систе-
му, способную за час полить пять тысяч 
квадратных метров площади.

Основа любого тепличного производ-
ства – тепло и свет. В середине декабря 
здесь запустили три газовых котла, один 
из них считается резервным. В теплицах 
тепло распределяют по трем уровням – 
верхнему, среднему и нижнему. Поэтому 
тепла всем хватает и нет его избыточного 
производства. Энергию для освещения 
тоже производят здесь, на газогенератор-
ных установках. Потому энергетические 
затраты в себестоимости производства 
овощей составляют всего около 25 про-
центов. Основная доля ее приходится на 
зарплату и материалы. Кстати, заработок 
овощеводов здесь начинается с 20 тысяч 
рублей. Потом начинает действовать си-
стема материальной заинтересованности.

Но все это будет весной. Сейчас здесь 
нет даже административной зоны для 
управления комбинатом. Еще бетонируют 
полы, заканчиваются работы в различных 
отделениях комбината. Все строго в со-
ответствии с технологией строительства. 
Освоение производственных мощностей 
происходит поэтапно. На завершение всего 
строительства потребуется еще около меся-
ца. Но это не повлияет на работу комбината, 
который с началом сева фактически стал 
действующим  

Посевная в Татьянин день

 пРедложения

Пособия по безработице
существенно вырастут
Министерство труда и социальной защиты населения планирует 
изменить подход и начислению пособий по безработице. Есть 
шанс, что в 2013 году они существенно вырастут.

Еще в сентябре Минтруд, ссылаясь на проект постановления 
Правительства РФ, сообщал о том, что размер выплаты в 2013 
году останется на прежнем уровне. В тот момент свое несогласие 
заявила Федерация независимых профсоюзов России (ФНПР). Ру-
ководитель ФНПР М. Шмаков предложил не только повысить по-
собие, но и продумать новый механизм расчета этих пособий.

Похожей точки зрения придерживается и Федеральное агент-
ство по труду и занятости (Роструд). По мнению его руководителя 
Ю. Терция, размер пособия нужно в ближайшее время доводить до 
величины прожиточного минимума (его средний размер по стране 
в настоящий момент составляет чуть более шести тысяч рублей), 
а в последствии – до средней зарплаты по экономике региона 

или по России в целом. Напомним, 
что в последний раз пособие по 

безработице в России было про-
индексировано с 1 января 2009 
года, в разгар экономического 
кризиса. Тогда его максималь-
ный размер увеличился в не-
сколько раз и составил 4900 
рублей (минимальный размер 
пособия составлял и составляет 
850 рублей).



Всероссийский центр 
изучения общественного 
мнения (ВЦИОМ) выяс-
нил отношение россиян к 
громкой истории получе-
ния французским акте-
ром Жераром Депардье 
гражданства РФ.

Большинству опрошенных 
(54 %) хорошо известна эта 
история, чуть меньшее количе-
ство – 37 % – слышали о ней, но 
подробностей не знают.

Но событие не вызвало ра-
дости у большинства россиян. 
Часть респондентов (35 %) 
остались безразличны, узнав 
о предоставлении гражданства 
актеру, 22 % испытали удивле-
ние, 11 % – возмущение и лишь 
9 % – гордость за страну. 

Мнения о том, правильно 
ли поступил Владимир Пу-
тин, предоставив Депардье 
гражданство в ускоренном по-
рядке, почти разделились: 47 % 
считают решение «безусловно» 
или «скорее» правильным, а  
39 % – «скорее» или «безуслов-
но» неправильным.

Только 5 % уверены, что 
актер будет жить на новой ро-
дине, подавляющее же число 
опрошенных (43 %) уверены, 
что Депардье не собирается и 
не будет жить в России. 26 % 
считают, что актер планирует 
жить попеременно то в России, 
то в других странах, а 21 % уве-
рены, что он поживет в России 
недолгое время, а потом уедет 
в другую страну.

– Решение Депардье принять 

российское гражданство стало 
для большинства россиян ин-
формповодом номер один, про-
пустив вперед только сам Но-

вый год, – рассказал в интервью 
газете «Известия» гендиректор 
ВЦИОМа Валерий Федоров. 
При этом, отметил Федоров, 

эмоции, которые вызвало это 
событие, скорее позитивные 
или нейтральные, но есть и не-
гативные. Это связано прежде 
всего с мотивацией.

– Очень мало кто верит, что 
он принял гражданство из-за 
любви к России. Главным мо-
тивом россияне считают уход 
от высоких налогов, желание 
сохранить свои деньги, а этот 
мотив не воспринимается как 
альтруистический и легитим-
ный. Россияне не любят тех, кто 
уходит от налогов, – отметил 
социолог.

Более того, как считает Фе-
доров, это решение Депардье 
люди не воспринимают как 
«веху новой позитивной тен-
денции», когда мировая элита 
едет в Россию 

 скандал

О клевете  
и свободе слова
Галина иванова,  
собкор «ММ» в Челябинске

Союз журналистов Челябинской области обратился к пред-
седателю организации в связи с обысками у Владимира 
Филичкина.

25 января на внеочередном заседании правления союза журнали-
стов Челябинской области было принято решение о направлении 
обращения к председателю организации Всеволоду Богданову. 
Поводом для срочного собрания стали обыски в кабинете главного 
редактора челябинского выпуска газеты «Аргументы недели» 
Владимира Филичкина.

Во время собрания Владимир Филичкин еще раз рассказал о 
событиях, произошедших 22 января. По его мнению, силовое со-
провождение было неуместно при расследовании дела о клевете. 
«Акция устрашения», по словам Филичкина-старшего, была необ-
ходима для попытки оказания давления на журналистов. При этом, 
как утверждает Владимир Филичкин, его правовой статус до сих 
пор не определен – ни свидетелем, ни подозреваемым он по делу 
не проходит. Подписку о неразглашении он подписать отказался. 
Появление видеозаписей обысков в Интернете члены правления 
союза осудили. По обращению сотрудников газеты «Вечерний 
Челябинск», входящей в медиахолдинг «Гранада-Пресс», было со-
ставлено письмо на имя председателя Союза журналистов России 
Всеволода Богданова.

«Кто-то из нас полностью разделяет стиль работы Филичкина, 
кто-то – нет. Так и должно быть, в этом и есть основной смысл Де-
мократии, Свободы слова, Свободы мысли, да и просто – Свободы. 
Каждый из нас имеет право высказывать свою позицию, а журналист 
это делать просто обязан», – говорится в тексте обращения, со-
ставленного председателем челябинского регионального отделения 
союза журналистов Александром Юриным.

Члены правления организации, присутствовавшие на мероприя-
тии, проголосовали за обращение. Они просят у Всеволода Богда-
нова изучить ситуацию и выразить к ней свое отношение.

«На видео четко видно, что обыски проводятся в кабинете Влади-
мира Филичкина. Никакой попытки оказания силового воздействия 
не было. Мы только вежливо и корректно просили у прибывших 
журналистов не снимать лица оперативных сотрудников. Претензий 
к журналистам «Вечернего Челябинска», как и к другим предста-
вителям профессии, у нас нет, поэтому обращение в союз считаем 
беспочвенным. Негативная повестка распространяется только со 
страниц медиахолдинга «Гранада-Пресс», – подчеркнули в пресс-
службе управления ФСБ по Челябинской области.

Контрразведчики также опровергли заявления Владимира Филич-
кина о том, что его правовой статус по делу о клевете не установлен. 
«Он был допрошен как свидетель. Да, отказаться от подписи под 
протоколом он мог, но в этом случае ставится отметка об отказе в 
подписи», – уточнили в пресс-службе ведомства, объяснив попутно 
и появление в Интернете видео обысков. Они попадали на хостинг 
«Ютуб» только после поступления в ФСБ журналистских запросов, 
соответственно, и опубликованы были представителями СМИ.

Напомним, что в рамках уголовного дела, возбужденного по 
части 4 статьи 128.1 («Клевета, соединенная с обвинением лица в 
совершении тяжкого или особо тяжкого преступления»), сотрудники 
Следственного управления СК России по УрФо при оперативном 
сопровождении ФСБ Челябинской области обыскали рабочие ка-
бинеты и квартиры вице-губернатора Олега Грачева, председателя 
общественной палаты региона Вячеслава Скворцова, журналиста 
Владимира Филичкина, а также кабинет адвоката Южно-Уральского 
центра права Сергея Буйновского. По официальной версии след-
ствия, неустановленный круг лиц причастен к распространению 
сведений, порочащих честь и достоинство председателя Челябин-
ского областного суда Федора Вяткина.

 коррупция

Пятый фигурант
Предъявлено обвинение пятому фигуранту дела о коррупции 
в сфере здравоохранения Челябинской области. Коммер-
сант Александр Москалюк сменил статус подозреваемого 
на обвиняемого.

Как сообщает пресс-служба управления ФСБ России по Челя-
бинской области, Александру Москалюку предъявили обвинение 
по части 4 статьи 159 Уголовного кодекса РФ («Мошенничество, 
совершенное организованной группой либо в особо крупном раз-
мере»).

Александра Москалюка задержали 20 января в аэропорту Челя-
бинска при попытке покинуть пределы страны. У него проведены 
обыски. На территории Первого хлебокомбината, где располагались 
офисы коммерческих фирм Москалюка, контрразведчики изъяли 
бухгалтерскую документацию, носители информации и иные мате-
риалы, имеющие отношение к делу. В коттедже бизнесмена изъято 
около 25 миллионов рублей.

 денежки

Копейка уходит  
в историю
Копейки и пятачки, которые оставляют на кассах мага-
зинов и стараются выбросить из кошелька, подумывают 
отменить. 

Вообще эти монетки у нас уже перестали штамповать, но у рос-
сиян осело 7 млрд. копеек и около 6 млрд. пятачков, заявил первый 
зампред Центробанка Георгий Лунтовский.

Зампред ЦБ поделился соображениями – упразднить стоит во-
обще все монеты до 1 рубля, потому что их производство стоит 
дороже самой денежки, но тут же оговорился:

– Я, слава богу, таких решений не принимаю. Эту проблему надо 
решать законодательно.

Прокомментировал он и разговоры о 10-тысячной купюре:
– Я не вижу необходимости выпускать 10-тысячную банкноту. 

Ее не будет в ближайшие годы. Считаю, она совершенно не нужна 
экономике.

Нынешняя многопартийность может ввести 
страну на сентябрьских выборах в большие 
траты. Однако это проблема не политиче-
ская, а технологическая – предстоит пере-
настроить избирательную систему так, чтоб 
гражданам было по силам сделать свобод-
ный и сознательный выбор своей партии.

Ч
то для этого нужно, обсуждали вчера в Ко-
митете Госдумы по конституционному за-
конодательству и госстроительству. Один 

из первых вопросов – избирательный бюллетень, 
который должен значительно увеличиться в 
размерах, поскольку на нем, как предположил 
глава комитета Владимир Плигин, должны уме-
ститься около пятидесяти политических партий 
– потенциальных участников кампании. Плигин 
продемонстрировал на заседании, в какую «про-
стыню» длиной 1,7 метра может вырасти этот 
бюллетень. Такой рулон, по словам первого зам-

преда Вячеслава Лысакова, КОИБ «съесть» явно 
не способен. Эта «электронная урна», как еще 
называют комплекс обработки избирательных 
бюллетений,  которые с энтузиазмом продвигал 
от Москвы до окраин нынешний 
глава ЦИК Владимир Чуров, 
может считывать максимум 12 
партий. И это ставит другой во-
прос: что делать с КОИБами? 
Зампред ЦИК Леонид Ивлев 
проинформировал депутатов, 
что выпуск новых КОИБов пока 
приостановлен.

Эту новость с удовлетворением 
воспринял зампред Комитета по делам обще-
ственных объединений и религиозных органи-
заций коммунист Сергей Обухов,  напомнив, что 
КПРФ давно выступает за то, чтобы «похоронить 
КОИБы».  Однако «справоросс» Дмитрий Гудков 
полагает, что без внедрения современных техно-

логий не обойтись. К примеру, можно установить 
компьютеры на избирательных участках, и люди 
сами смогут сформировать свой бюллетень, вве-
дя в него партию, за которую хотят голосовать. 
Или электронное голосование через Интернет, 
позволяющее обойтись без «рулонов».

Другие участники дискуссии с ним не спори-
ли, хотя и заметили, что электронное голосова-
ние вызывает сомнение и в США. Но ввести его 
в России  быстро не получится. А Думе проблему 
надо решить в ближайшие два месяца: в конце 
мая ЦИК должен принять нормативные доку-
менты по организации выборов в единый день 
голосования – 8 сентября.

Так что от бюллетеня в обозримом будущем 
отказаться не получится. И член Обществен-
ной палаты РФ Максим Григорьев предложил 
остановиться на бюллетене-книжке. Там вполне 
могла бы уместиться информация о партиях – с 
фамилиями лидеров, партийными номерами и 
эмблемами. А бюллетенем предполагалось сде-
лать последнюю отрывную страницу книжки.

Но и у этой идеи нашлись минусы. Думцы 
вспомнили о пожилых людях, которым придется 
изучать бюллетень-книжку страница за страни-
цей – какими очередями на участках это может 
обернуться. Не отвергался и прежний вариант 
бюллетеня – короткий. Было предложено со-
хранить его, но не помещать подробную инфор-
мацию о партиях, а ограничиться их номерами 
или партийными символами, которые за пред-
выборную кампанию люди успеют выучить. Это 
легко сделать, если символы будут увязываться, 
например, с представителями флоры и фауны, 
предположил Плигин, заметив, что «ЕР», ко-
нечно, в таком случае будет проще всех – партия 
«ассоциируется с белым медведем».

«Только не цифры, – возразил Сергей Обухов, 
– надо сохранить текстуальное обозначение».

Вячеслав Лысаков повернул дискуссию в 
несколько иное русло. Ведь многопартийность 
ставит вопрос, куда вместить партийных наблю-
дателей: их число увеличится «автоматически». 
Возможно, придется вводить ограничения. Или 
искать большие помещения для участков.

«Может, проводить голосование в два дня?» 
– откликнулся член комитета Владимир Поне-
вежский. В субботу проголосуют избиратели, 
чьи фамилии начинаются от «А» до «М», а в 
воскресенье – все остальные.

Но самый кардинальный вы-
ход нашел либерал-демократ 
Сергей Иванов. Он предложил 
поправить закон, позволяющий 
регистрировать партии в 500 
человек. «Мы насоздавали пар-
тии собутыльников, – заявил 
Иванов. – Это искусственные 
партии, зачем мы на них деньги 

тратим?!» Кстати, о деньгах. Плигин уточнил, 
что расходы на технические средства для вы-
боров приостановлены, «пока не будет принято 
решение». Вчера решение проблем, связанных 
с увеличением участников выборных кампаний, 
найдено не было 
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    Если вы в меньшинстве – говорите, если в большинстве – голосуйте. Роджер Шерман
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Демократия вручную

Будет ли жить в нашей стране Депардье?

«Нью СССР»  
уже не построишь?

 коллегия

Губернатор  
получил пост  
в министерстве
Губернатор Челябинской области Михаил Юре-
вич вошел в состав коллегии Министерства 
регионального развития РФ, приняв, таким 
образом, предложение главы федерального 
ведомства Игоря Слюняева, сообщает офици-
альный сайт главы Южного Урала.

«Уверен, ваши опыт, гражданская позиция, 
профессионализм и высокая компетентность в во-
просах, которые относятся к сфере деятельности 
Министерства регионального развития Россий-
ской Федерации, будут способствовать выработке 
эффективных управленческих решений, направ-
ленных на дальнейшее социально-экономическое 
развитие России, совершенствование правового 
поля, укрепление мира и согласия в обществе», 
– мотивировал свое предложение Игорь Слюняев. 
Предполагается, что коллегия федерального ми-
нистерства будет проходить ежемесячно.

 акция

Предлагают  
сдать оружие
Южноуральцам вновь предложили сдать оружие. 
В регионе стартует кампания по сбору винтовок, 
автоматов, боеприпасов и прочих военных «сна-
стей».

Постановление о проведении в Челябинской области в 
2013 году операции «Оружие» на днях подписал губер-
натор Михаил Юревич. Пистолеты, автоматы, минометы, 
гранатометы и боеприпасы, которые хранятся незаконно, 
примут не бесплатно. За каждую сданную единицу можно 
будет получить вознаграждение от 2 до 25 тысяч рублей из 
региональной казны. На эти цели в этом году в областном 
бюджете предусмотрено 800000 рублей.

– Добровольно сдать оружие означает уйти от уголов-
ной ответственности за незаконное его хранение, плюс 
немаловажным для наших граждан остается факт воз-
награждения, – комментирует начальник отделения по 
взаимодействию со СМИ ГУ МВД России по Челябинской 
области Олег Амбур. – Акции по сдаче оружия проходят 
в области еще с начала 2000 годов.

Оружие можно приносить в ближайшие отделения 
полиции.
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 ситуация | депутаты не знают, как разместить полсотни партий на одном бюллетене

в конце мая цик  
должен принять  
нормативные документы  
по организации выборов  
в единый день голосования  
– 8 сентября

На днях в Астане президент  

Н. Назарбаев заявил: «Евразийская 

интеграция не будет нацелена на 

реинкарнацию какого-нибудь по-

литического союза... И Казахстан, 

и Россия, и Белоруссия остаются 

независимыми государствами».

Почти о том же сказал в Минске батька 
А. Лукашенко: «Может быть, России хо-
телось бы более радикальных шагов. Но 
ни Казахстан, ни Беларусь не пойдут на 
это с бухты-барахты». Выходит, надеж-
дам Москвы склеить из осколков СССР 
новый пророссийский блок не суждено 
сбыться?

«Ни белорусский, ни казахстанский 

режимы не заинтересованы в слишком 
глубоком сближении с Россией, которой 
наличие собственной интеграционной 
группировки позволило бы сохранять 
статус великой державы, разговаривать 
на равных с Евросоюзом и США, – ком-
ментирует политолог Андрей Суздаль-
цев. – Если для Москвы Евразийский 
союз – большая стратегическая цель, то 
для наших партнеров эта цель – тактиче-
ская. Минск добивается от нас поставок 
дешевых нефти и газа, доступа своих 
товаров на наш рынок. В Астане хотят за-
работать на поставках китайских товаров 
в РФ и продаже в Европу своих энерго-
носителей – транзитом через Россию. 
Но ни о каком «новом СССР» во главе с 
Москвой там никто не помышлял».



Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

ПРоДам
*Дом в Тирляне. Т. 45-15-

92.
*«ГАЗель». Т. 45-15-92.
*Композитные баллоны со 

склада в Магнитогорске. Т. 
8-908-586-84-07.

*Цемент, песок, недорого, 
доставка. Т. 8-904-305-12-
12.

*Зерно, дробленку в меш-
ках. Доставка. Т. 29-00-37.

*Дрова, дешево. Т.: 8-951-
804-21-73, 8-951-804-21-74.

*Жареные гуси в рукаве. Т. 
8-963-479-6545.

*Вагонку, доску пола, блок-
хаус. Т. 43-00-29.

*Европоддоны, евроборта, 
еврокубы, бочки, канистры, 
мешки п./п., биг - беги. Про-
дам: т. 8-904-977-02-69, 
куплю: т. 8-922-750-80-01.

*Дрова. Т. 8-906-872-25-
86.

КУПЛЮ
*3-комнатную квартиру. Т. 

26-44-77.
*2-комнатную квартиру. Т. 

26-44-77.
*Холодильник, ванну, сти-

ралку, б/у. Т. 47-31-00.
*Ванну, холодильник, сти-

ралку. Т. 43-09-30.
*Ванну, холодильник, плиту 

и т. д. Т. 45-44-94.
*Битые и неисправные 

ЖК-телевизоры. Т. 8-904-
807-04-40.

*Холодильник за 1000 р. Т. 
8-963-093-1321.

СДам
*Часы, сутки, люкс. Т. 

8-906-871-17-83.
*Часы, ночь. Т. 8-908-815-

0675.
*Ночь, часы. Т. 8-912-408-

0088.
*Жилье. Т. 43-00-48.
*Квартиру. Т. 8-904-810-

03-06.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-

1100.

*Сутки. Т. 8-909-09-30-
234.

*Посуточно. Т. 8-906-854-
93-99. 

*Посу точно, 700 р. Т. 
8-950-746-45-45.

*Жилье. Т.: 8-902-608-35-
15, 28-11-99.

*Часы. Т. 8-912-777-33-
09.

*Часы. Т. 8-961-576-78-
88.

*Жилье. Т. 8-951-461-88-
80.

*Жилье. Т. 45-16-34.
* «Люкс». Т. 8-951-437-

68-25.
*Сутки,www.lider777.su. Т. 

28-03-04. 
*Посуточно. Т. 8-904-976-

03-80.

СнимУ
*Квартиру. Т. 8-951-461-

83-59.
*Жилье. Т. 43-90-31.
*Однокомнатную. Т. 22-

60-01.
*Квартиру. Т. 49-13-13.
*Жилье. Т. 8-908-083-83-

38.
*Квартиру. Т.: 8-902-608-

35-85, 28-04-99.
*Жилье. Т. 8-951-461-68-

81.
*Квартиру. Т. 44-48-40.

УСЛУГи
*Сварочные работы любой 

сложности. Металлоконструк-
ции из собственного метал-
лопроката. Т. 49-16-30.

*Манипулятор, 5 т. Т. 49-
20-16.

*Решетки, тамбурные две-
ри. Т. 45-40-50.

*Новая кровля, ремонт. Т. 
8-951-243-45-53.

*Сварка, двери, тамбуры. 
Т. 8-904-801-17-72.

*Теплицы. Т. 45-05-44.
*Металлоконструкции. Т. 

46-00-95.
*Остекление балконов, 

алюминий, пластик, любая 
отделка. Т. 31-10-30.

*Новые балконы, остекле-
ние, отделка. Т. 31-10-30.

*«Секрет». Вскрытие зам-
ков, машин. Установка зам-
ков. Т.: 47-77-75, 8-963-477-
8138.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 49-49-01.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 29-41-41.

*Замена водопровода, 
отопления, канализации. Т. 
8-912-805-24-12.

*Отопление, водоснабже-
ние, канализация. Т. 8-903-
090-90-68.

*Сантехработы. Т. 45-24-
12.

*Водопровод, канализа-
ция, водомеры, качество, 
гарантия 3 года. Т.: 45-11-41, 
8-963-478-56-57.

*Водопровод, отопление 
(котлы), канализация. Т.: 49-
22-17, 8-908-095-33-10.

*ООО «Тепломир» – сантех-
работы. Т.: 45-09-42, 8-912-
805-08-89.

*Водопровод, канализа-
ция, отопление. Т. 45-14-94.

*Сантехработы, гарантия. 
Т. 430-455.

*Сантехремонт. Т. 43-05-
45.

*Реставрация ванн. Т. 45-
13-04.

*Укладка стен панелями. Т. 
45-03-44.

*Укладка кафелем. Т. 45-
03-44.

*Ремонт квартир. Т. 8-909-
099-20-30.

*Окна. Откосы на окна и 
двери. Качество, гарантия, 
рассрочка. Т.: 43-99-33, 
20-13-08.

*Откосы. Т. 43-16-91.
*Откосы. Т. 43-05-42.
*Откосы. Т. 43-08-12.
*Домашний мастер. Любая 

мужская работа по дому. Т. 
8-912-804-1503.

*Мастер на все руки. Т. 
43-17-72.

*Домашний мастер. Т. 
8-908-067-8667.

*Домашний мастер. Т. 
8-912-803-40-35.

*Перетяжка мягкой мебе-
ли. Т. 45-04-24.

*Сборка мебели. Т. 8-951-
489-45-78.

*Сборка мебели. Т. 8-951-
471-99-86.

*Изготовление мебели. Т. 
44-01-09.

*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электрик. Т. 43-99-21.
*Электроработы. Т. 8-951-

245-62-06.
*Электромонтаж. Т. 8-904-

804-70-62.
*«Стинол». Ремонт любых 

холодильников. Гарантия. Т.: 
44-94-51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт любых холодиль-
ников. Т. 8-951-115-4649.

* П р о ф е с с и о н а л ь н ы й 
ремонт холодильников. Т. 
8-912-327-4152.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-
81.

*Ремонт телевизоров. DVD, 
музцентров. Гарантия, вызов 
бесплатно. Пенсионерам 
скидки. Т. 46-21-16, 8-908-
086-2116.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Вызов бесплатно. 
Пенсионерам скидки. Т. 
45-63-95.

*Ремонт любых импорт-
ных телевизоров. Гарантия. 
Вызов бесплатный. Т. 44-
03-52.

*Качественный ремонт 
телевизоров. Т.: 34-70-64, 
8-909-096-60-27.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 29-24-03.

*«Триколор-ТВ-HD». Пр. 
Ленина, 104. Т.: 28-99-00, 
299-000. 

*Триколор-ТВ-HD. Т. 46-
10-10.

*Триколор-HD. Т. 49-49-
49.

*Антенны. Т. 8-904-933-
33-33.

*Триколор. Т. 44-00-16.
*Антенны, «Триколор», «Те-

лекарта». Т. 28-00-67.
*Антенны. Т. 8-902-616-

4860.
*ТВ-антенны! Т. 43-12-05.
*Ремонт компьютеров и 

ноутбуков. Гарантия каче-

ства.  Недорого. Лицензион-
ные программы. Т.: 44-92-
94, 8-908-066-0803.

*Профессиональная ком-
пьютерная помощь. Уста-
новка Windows – 600 р. 
Снятие блокировок – 400 р. 
Звоните: 45-02-29, 8-909-
749-6925.

*Ремонт компьютеров и но-
утбуков. Установка Windows 
– 600 р. Снятие блокировок 
– 400 р. Т.: 46-60-09, 8-951-
805-13-37.

*Компьютерный ремонт. 
Антивирусы. Настройка. Т. 
28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 
43-01-43.

*Репетиторство по работе 
с компьютером. Т. 8-967-
867-62-36.

*«РемТехСервис». Ремонт 
стиральных машин, холо-
дильников. Т.: 43-97-08, 
8-951-804-93-52.

*«РемБытМаш». Ремонт 
стиральных машин и хо-
лодильников. Т.: 30-17-06, 
8-904-975-61-50.

*«РемБытСервис». Ремонт 
стиральных машин и хо-
лодильников. Т.: 31-90-80, 
8-963-097-3954.

*«РемТехХолод». Ремонт 
холодильников и стиральных 
машин. Т.: 22-54-65, 8-950-
732-6635.

*Ремонт холодильников и 
стиральных машин. Т.: 27-
00-52, 8-951-456-51-15.

*Бесплатная юридическая 
консультация. Т. 45-75-76.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-
9861.

*«ГАЗель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. 

Высокие. Длинные. «ГАЗели», 
грузчики, переезды. Т.: 43-
10-90, 8-908-811-0303.

*«ГАЗели», грузчики. Любое 
время. Т.: 46-03-82, 8-908-
086-03-82.

*«ГАЗели», переезды, до-
ставки. Т.: 45-33-93, 8-912-
805-33-93.

*«ГАЗели», грузчики. Город, 
межгород, переезды. Т.: 30-
94-19, 8-963-476-84-38.

*«ГАЗели», грузчики от 180 
. Т.: 43-00-19, 8-912-806-
0033.

*«ГАЗели» недорого. Т. 43-
30-13.

*«ГАЗели». Т. 45-19-20.
*«ГАЗели». Т. 45-10-40.
*Грузоперевозки. Т. 8-922-

713-89-22.
*Эвакуатор. Т. 45-45-56.
*Откосы. Т. 8-909-093-

20-60.
*Электрик. Т. 8-909-096-

09-05.
* «ГАЗель» 4 м. Т. 8-903-

090-76-13.
* «ГАЗель» длинная, высо-

кая. Т. 8-902-897-00-67.
*Сантехмастер. Т. 8-902-

619-51-99.
*Электроработы. Т. 8-908-

587-79-07.
*Шкафы-купе. Недорого. Т. 

8-922-735-50-74.
*Кафель. Т. 8-902-610-

55-15.
*Пропишу. Т. 8-951-817-

31-23.
*Электрик. Ремонт квар-

тир. Т. 8-967-868-73-93.
*Кафель. Профи. Гарантия. 

Т. 8-906-852-42-92.

тРеБУЮтСЯ
*Инженер-электрик (зна-

ние электропривода с ПЧ, 
КИПиА, проектирование, 
монтаж, допуск до 1000 В); 
слесарь по ремонту обо-
рудования (канатовьющее, 
проволочное и др.) с опытом 
работы.   Соцпакет, питание, 
стабильная зарплата. Зво-
нить в рабочее время. Т.: 28-
00-91, 8-904-803-41-01.

*Риелторы. Т. 29-04-04.
*Грузчик без вредных привы-

чек. Т.: 24-56-24, 24-18-91.
*Продавец на корпусную 

мебель. Т.: 8-909-747-01-06, 
43-14-81.

*Администратор, менедже-
ры. Т. 20-13-75.

*Грузчик.  Т. 8-904-977-
02-69.

*Администратор. Т. 8-963-
464-27-43.

*Подработка. Т. 8-904-803-
24-05.

РаЗное
*Профессиональная пара 

танцоров-бальников дает 
уроки свадебного вальса для 
жениха и невесты. Т. 8-909-
749-8923.
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 чаСтные оБъЯвЛениЯ

Коллектив и совет ветеранов руд-
ника ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти
ИСИБАЕВА

Дусана Садыповича
и выражают соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
сортового цеха ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти
ИВАНОВОЙ

Нины Павловны 
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Подать и оплатить объявление можно, не выходя  

из дома, на сайте MAGMETALL.RU.  

К тому же, это самый дешевый способ –  

всего 30 руб. за одно слово.

ПамЯтЬ Жива
29 января – 40 дней, 
как нет с нами люби-
мого мужа, деда, пра-
деда кариХ ивана ми-
хайловича. 
Все, кто знал его, по-
мяните вместе с нами.

Светлая ему память.
Жена, дети, 

внуки

ПамЯтЬ Жива
30 января исполнится  
4 года, как ушел из жиз-
ни любимый муж, отец, 
дедушка, прадедуш-
ка СамоЙленко иван 
Прокопьевич. Время 
лечит, но боль не утиха-
ет. любовь и память о 
нем навсегда останутся 

в наших сердцах. Светлая ему память, по-
мяните добрым словом его.

Жена, родные

Бывших работников цеха – Аркадия 
Павловича ЖУКОВА, Зою Васильевну 
РОДИНУ, Раису Файзильгаяновну СИТ-
НЕР – с юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, счастья, благо-
получия.

Администрация, профком и совет ветеранов 
дробильно-обжигового цеха

Владимира Васильевича ФАДЕЕВА –  
с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, чудесного на-
строения, радости и счастья.
Администрация, профком и совет ветеранов ЦЭСТ

Татьяну Викторовну МЕНЩИКОВУ – с 
юбилеем!

Желаем крепкого здоровья, благополучия и 
долгих лет жизни.

Администрация, профком и совет ветеранов  
цеха покрытий

Александра Борисовича БУДКЕВИЧА, 
Людмилу Ивановну БЕКАУТОВУ, Ма-
рьямбику ГАБДУЛЛАХАТОВУ, Светлану 
Ивановну ДРОБЫШЕВУ, Габдулбара 
ЗАРИПОВА, Владимира Миассаровича 
ЗЕМЛЯНСКОГО, Раису Васильевну КУЗ-
НЕЦОВУ, Александра Никитовича КАШИ-
РИНА, Тамару Прокофьевну ЛУКЬЯНОВУ, 
Александру Филипповну МАМЫКИНУ, 
Валентину Петровну НЕФЕДОВУ, Влади-
мира Васильевича ПАНОВА, Владимира 
Ильича РУКАВИШНИКОВА, Льва Его-
ровича ШИБАЕВА, Сазиду Кадыровну 
ГАЙНУЛИНУ, Файзуллу Исмагиловича 
ИСМАГИЛОВА, Владимира Алексеевича 
СВИРИДОВА – с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, успехов, радо-
сти, счастья и благополучия.

Администрация, профком и совет ветеранов  
ЦЖТ УЖДТ ОАО «ММК»

ПамЯтЬ Жива
29 января – 40 дней, 

как перестало биться 
сердце замечательной, 
любимой жены, мамоч-
ки, сестры, бабушки и 
прабабушки – алекСе-
еВоЙ нины ивановны. 
любим, помним, скор-

бим. опустела без нее земля. 
муж, дочери, зять,  

сестры, внуки, правнук.

ПамЯтЬ Жива
29 января – 40 дней, 
как нет с нами маль-
цеВоЙ Валентины 
ильиничны. 
Помним, любим, 
скорбим.
Вечная память.

Сыновья  
Валерий  

и Владимир, 
внучка наталья, родственники

ПамЯтЬ Жива
28 января – год, как 
трагически оборва-
лась жизнь дорого-
го нам человека – 
СмирноВа алексея 
Петровича. 
для нас он по-
прежнему живой, 
рана на сердце глу-

бока и скорбь не выразить словами.
родные и близкие



Экс-начальница департамента имущественных 
отношений военного ведомства и, как многие 
утверждают, «фаворитка» экс-министра обо-
роны Анатолия Сердюкова Евгения Васильева 
(она сейчас под домашним арестом по делу 
Оборонсервиса) может стать фигурантом еще 
одного уголовного дела.

К
ак выяснили следователи, Оборонсервис за-
ключал фиктивные договоры с несколькими 
коммерческими фирмами на оказание неких 

консультаций, которые на самом деле не проводи-
ли, но зато неплохо оплачивали. Всего на зарплаты 
«мертвым душам» Оборонсервис перечислил по 
подобным счетам десятки миллионов рублей. Обна-
личенные деньги получала помощница Васильевой 
Анна Казина. Кроме того, как выяснило следствие, 
по такой же схеме оплачивали труд личного обслужи-
вающего персонала Васильевой – поваров, уборщиц, 
водителя.

«Подельниками» Васильевой по новому делу могут 
стать и другие руководители Оборонсервиса, а также 
главного управления обустройства войск и других 
организаций. Следствие выявило, что к махинациям 
с «мертвыми душами» могут быть причастны бывшая 
начальница Оборонстроя Лариса Егорина, руководи-
тель ГУОВ Владислав Германович, глава Агропрома 
Наталья Дынькова.

Напомним, в ноябре прошлого года Следственный 
комитет России предъявил обвинение бывшей на-
чальнице департамента имущественных отношений 
Министерства обороны Евгении Васильевой, которая 
является фигуранткой дела Оборонсервиса.

И это сразу после «знаменитого» обыска в 

13-комнатной квартире сановитой дамы в Молоч-
ном переулке: ее обиталище стоит десять миллио-
нов долларов, оно украшено редкой антикварной 
мебелью и уникальными старинными картинами 
классиков русской живописи, у хозяйки изъяли 
три миллиона рублей «на текущие расходы», 120 
золотых колец и почти 1500 всяческих драгоценных 
бирюлек.

В итоге ее оставили под домашним арестом. Одна-
ко, по мнению адвоката, условия домашнего ареста, 
избранные судом первой инстанции, слишком жесто-
кие. Евгению Васильеву лишили возможности полу-
чения регулярной медицинской помощи, посещения 
магазинов, театров, а также общения с родными. И 
самое главное, к ней теперь не сможет приходить 
помощница по хозяйству  
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 Законопроект

«Мертвые души»  
Евгении Васильевой

Собственность за короткий срок

Налог на недвижимость

 накаЗание

Принудительные  
работы 
ЕКАТЕРИНА ТУГОЛУКОВА, 
юрисконсульт правового управления ОАО «ММК»

В рамках гуманизации уголовного законодательства 
в Российской Федерации в качестве альтернативы 
тюремному заключению с 2013 года будут применять 
принудительные работы. 

Этот вид наказания представляет собой трудовую деятель-
ность в местах, определяемых органами и учреждениями 
уголовно-исполнительной системы, от двух месяцев до пяти 
лет. Принудительные работы применяют за совершение 
преступления небольшой или средней тяжести либо за со-
вершение тяжкого преступления впервые, а также при злост-
ном уклонении от уплаты штрафа, назначенного в качестве 
основного вида наказания, от отбывания обязательных работ, 
исправительных работ, ограничения свободы.

Принудительные работы не могут быть назначены несо-
вершеннолетним, лицам, признанным инвалидами первой 
или второй группы, беременным женщинам, женщинам, 
имеющим детей в возрасте до трех лет, женщинам, до-
стигшим пятидесятипятилетнего возраста, мужчинам, 
достигшим шестидесятилетнего возраста, а также воен-
нослужащим.

Осужденные к принудительным работам отбывают на-
казание в исправительных центрах, которые расположены в 
пределах территории субъекта РФ, где осужденные проживали 
или были осуждены. Если на территории такого субъекта нет 
исправительного центра или при его наличии помещение в 
нем осужденного или его привлечение к труду невозможны, 
то осужденный направляется в исправительный центр на 
территории другого субъекта Федерации. Срок наказания 
в этом случае исчисляется со дня прибытия осужденного в 
исправительный центр. В срок принудительных работ засчи-
тывается время содержания под стражей и следования – до 
пяти суток – выездов за пределы территории исправительного 
центра с разрешения администрации для решения неотлож-
ных социально-бытовых и трудовых вопросов.

Осужденные к принудительным работам находятся под 
надзором и обязаны постоянно быть в пределах территории 
исправительного центра, проживать в специально предна-
значенных общежитиях, не покидать их в ночное и нера-
бочее время, выходные и праздничные дни без разрешения 
администрации исправительного центра.

Осужденные обязаны выполнять правила внутреннего 
распорядка исправительных центров, работать там, куда 
они направлены администрацией исправительного центра, 
которая, в свою очередь, обязана привлекать осужденных 
к труду с учетом их пола, возраста, трудоспособности, со-
стояния здоровья и специальности, участвовать без оплаты 
труда в работах по благоустройству зданий и территории 
исправительного центра в порядке очередности в нерабочее 
время продолжительностью не более двух часов в неделю, 
постоянно иметь при себе документ установленного об-
разца, удостоверяющий личность осужденного.

Из заработной платы осужденного производят удержания 
в пределах от пяти до двадцати процентов. Конкретный 
размер устанавливается приговором суда. Удержания про-
изводят в доход государства, и их перечисляют на счет 
соответствующего территориального органа уголовно-
исполнительной системы.

В случае уклонения осужденного от отбывания принуди-
тельных работ они заменяются лишением свободы. Замена 
осуществляется из расчета один день лишения свободы за 
один день принудительных работ.

 киберугроЗа

Век за вирус
Хакеру из России грозит 95 лет тюрьмы за создание 
вируса Gozi. Прокуратура Южного округа Нью-Йорка 
обвинила Никиту Кузьмина, а также латвийца Дениса 
Каловскиса и румына Михая Паунеску в хищении мил-
лионов долларов со счетов пользователей по всему 
миру, включая 40 тысяч долларов у американского 
NASA. Но велики шансы, что впечатляющий срок 
заменят обычным. 

Так, москвичу Владимиру Здоровенину прочили 142 
года за кражу информации о кредитках и брокерских 
счетах граждан США – но три недели назад федеральный 
суд Манхэттена приговорил его к трем годам тюрьмы и 
штрафу. Рекордный срок для такого рода преступлений, 20 
лет за решеткой, получил американец Альберт Гонсалес в 
марте 2010 года.

В 2013-м эксперты ждут новых киберугроз. Исследо-
ватели из Stonesoft прогнозируют всплеск хакерства во 
имя политических и религиозных целей. Symantec назвал 
в списке главных целей хакеров владельцев смартфонов, 
электронных кошельков и пользователей соцсетей. А в 
Институте Джонса Хопкинса полагают, что киберпреступ-
ники будут чаще воровать медицинскую информацию с 
целью шантажа.

 итоги

Миллионы на границе
За минувший год через пограничные пункты, расположенные в Челя-
бинской области, пропущено около пяти миллионов граждан и около 
700 тысяч автомобилей и автобусов.

Рост объясняется условиями Таможенного союза, единого экономического 
пространства и упрощением в связи с этим процедуры пересечения границы 
и провоза товаров между странами – участницами союза. В пограничном 
управлении ФСБ России по Челябинской области прошло расширенное 
совещание, на котором подвели итоги года.

Главный вопрос: насколько надежно на границе идет противодействие нар-
котрафику, международному терроризму, незаконной миграции при упрощении 
процедуры пересечения границы. За год пограничники задержали около тысячи 
нарушителей границы и около 1700 нарушителей погранрежима. Из них около 
ста пытались пройти по чужим или поддельным документам, у около трех тысяч 
документы были не в порядке, 1400 иностранцам въезд в Россию оказался не 
разрешен, еще 700 россиянам выезд за границу оказался по разным причинам 
запрещен. Заведено 205 уголовных и 2200 административных дел. Штрафов 
по ним взыскано более 3,5 миллиона рублей.

 мошенники

Газманова обманули  
на 700000 рублей
Дело было еще летом 2010 года, но только сейчас дошло до суда. Газмано-
ву надо было лететь на гастроли по маршруту Киев–Уфа–Симферополь. 

К артисту пришел некто Юрий Шумаков, представился сотрудником авиаци-
онной транспортной компании и предложил зафрахтовать воздушное судно.  

– В течение месяца Шумаков регулярно посещал офис Газманова и тре-
бовал предоплату за фрахт самолета – более 700 тысяч рублей, – уточнили 
в полиции. – От имени авиационной транспортной компании ООО «АТК 
СпортАвиаСервис» подозреваемый подписал и направил по электронной 
почте проект договора аренды воздушного судна.

Менеджеры артиста не проверили достоверность документа и перечис-
лили аферисту 717 тысяч рублей. Далее Шумаков исчез. А гастроли Олега 
Газманова едва не оказались сорванными. Теперь аферисту грозит штраф 
в размере 500 тысяч рублей и шесть лет лишения свободы.

Звоните нам:
ТЕЛЕфОН РЕдАКцИИ (3519) 35-95-66
ТЕЛЕфОН ОТдЕЛА РЕКЛАМы (3519) 35-65-53 

ИРИНА КОРОТКИх

Постоянная сессия Челябинского областного суда в Магнитогорске 
вынесла приговор Ивану Полунину, Кристиану Рылко, Максиму 
Суховерхову, Никите Головкину, Денису Накорякову и Оксане Мало-
феевой. 

Денис Накоряков признан виновным в разбойном нападении, неза-
конном приобретении и хранении наркотических средств в особо 
крупном размере. Остальные – в создании банды и нападениях 

в ее составе. Самому старшему члену банды на момент совершения 
преступлений было 23 года, самому младшему – 19 лет.

Во время судебного разбирательства установлено, что с апреля по 
декабрь 2011 года участники устойчивой вооруженной группы под 
руководством Ивана Полунина и Кристиана Рылко совершили семь 
налетов на торговые точки и магазины Магнитогорска. Угрожая писто-
летами и ножами, требовали у продавцов деньги. Бандиты скрывали 
лица масками, иногда медицинскими, платками, шарфами, очками. 
Потерпевшие сопротивления не оказывали. Общий ущерб исчисляется 
почти 50 тысячами рублей. 2 декабря 2011 года полиция задержала 
главаря банды Ивана Полунина и двоих участников – Максима Сухо-
верхова и Никиту Головкина.

Назначая наказание, суд учел активную помощь следствию, молодой 
возраст, частичное возмещение материального ущерба и компенсацию 
морального вреда, а также мнения всех потерпевших, не настаивавших 
на строгом наказании.

Иван Полунин проведет в местах лишения свободы 16 лет, в этот 
срок было включено предыдущее условное наказание за кражу. Кри-
стиан Рылко приговорен к двенадцати годам, Максим Суховерхов к 
семи. Все трое будут отбывать наказание в колонии строгого режима. 
В качестве дополнительного наказания – ограничение свободы по два 
года каждому – эта часть приговора исполняется после освобождения 
из мест лишения свободы. Оксана Малофеева и Никита Головкин по-
лучили по пять лет лишения свободы условно с испытательным сроком 
на пять и три года соответственно.

Суд удовлетворил иск одного из потерпевших и взыскал солидарно 
в счет возмещения материального ущерба с Полунина и Рылко около 
20 тысяч рублей, за моральный вред им предстоит выплатить почти 
67 тысяч рублей 

Челябинская область перешла на сокращенные 
сроки госрегистрации. Об этом на днях объяви-
ла региональная служба Росреестра.

Как уже сообщалось ранее, руководителем управ-
ления Росреестра по Челябинской области в ноябре 
прошлого года подписан соответствующий приказ. 
Напомним, что общий срок госрегистрации при 
отсутствии препятствий для ее проведения по за-
кону составляет 20 дней. В приказе же установлено, 
что выдача готовых документов о государственной 
регистрации прав и сделок будет осуществляться на 

десятый рабочий день со дня приема их у заявителя. 
Но будут исключения. Например, когда заявитель 
обратится одновременно за госрегистрацией и по-
становкой земельного участка на кадастровый учет, 
и некоторые другие, более усложненные схемы.

Кроме того, на пятый рабочий день будет осущест-
вляться государственная регистрация прав на основа-
нии свидетельств о праве на наследство, на основании 
договоров о приватизации и права собственности 
участника долевого строительства.

На третий рабочий день служба выдаст доку-
мент о регистрации прав собственности ветера-

нов Великой Отечественной войны, членов семей 
погибших (умерших инвалидов) и участников 
войны.

В этот же срок будет происходить повторная выдача 
свидетельств о госрегистрации права собственности в 
случаях, не связанных с совершением регистрацион-
ных действий, а также погашение записи об ипотеке и 
внесение записей в ЕГРП, не влекущих прекращения 
либо перехода прав.

Таким образом, с этого момента заявителям будут 
выдавать расписки с указанием более ранних сроков 
готовности документов о госрегистрации.

Стали наконец известны примерные расчеты 
по единому налогу на недвижимость, который с 
2014 года должен заменить нынешние налог на 
имущество и земельный налог и будет браться 
уже исходя из кадастровой, приближенной к 
рыночной, стоимости жилья.

К началу 2013 года Росреестр должен был за-
вершить кадастровую переоценку недвижимости. 
На основе тех данных, что были получены в боль-
шинстве регионов, Федеральная налоговая служба и 
прикинула, на сколько пополнится с новым налогом 

казна и на сколько больше придется платить средне-
статистическому россиянину.

Начнем с хорошего: на семьях, где единственная 
квартира находится в собственности у нескольких 
человек, новации предположительно не отразятся ни-
как. Законопроект о новом налоге, который находится 
сейчас на рассмотрении в Госдуме, предлагает сде-
лать для каждого собственника 20 кв. м бесплатными. 
Налог будут брать с площади, превышающей эту нор-
му. И среднестатистическая семья из трех человек, где 
все собственники квартиры, за стандартную двушку 
площадью 55 кв. м не будет платить вообще ничего. 
А вот если у одного человека в собственности двушка 

или трешка, не говоря уж о нескольких квартирах, 
раскошелиться придется, и изрядно.

В среднем по стране кадастровая оценка одного 
кв. м квартиры – 32000 рублей, в Москве – 165589 
рублей, ставка нового налога, как предполагается, 
составит 0,1 процента (в среднем) от этих сумм. Так 
что, по расчетам ФНС, в среднем по стране налоговая 
нагрузка удвоится: вместо нынешних 686 рублей в 
2014-м придется платить 1466 рублей в год. А, на-
пример, единоличному владельцу трех московских 
квартир общей площадью 200 кв. м они встанут в 
28800 рублей в год.

Пока эти расчеты предварительные. Законопроект, 
где расписаны основные параметры нового налога, 
еще не принят. Кроме того, в конкретных регионах 
размеры ставки налога могут сильно различаться – 
закон будет утверждать только их нижний и верхний 
предел.

 приговор | Преступники действовали в масках, угрожая пистолетами и ножами



 жилье

Отстающих нет
Строители Челябинской области в прошлом году 
ввели в эксплуатацию 1 миллион 672 тысячи 592 
квадратных метра жилья, что на 27,3 процента пре-
вышает аналогичный показатель 2011 года.

В региональном минстрое отметили, что наибольший 
показатель был зарегистрирован в 2008 году – более 
2 миллионов квадратных метров.

Лидерами среди муниципальных образований по объему 
ввода жилья в 2012 году стали Челябинский (1 миллион 
2,56 тысячи квадратных метров), Магнитогорский (151,771 
тысячи квадратных метров), Копейский (78,84 тысячи 
квадратных метров), Миасский (90,76 тысячи квадратных 
метров) городские округа, Сосновский муниципальный 
район (70,28 тысячи квадратных метров).

Отстающих практически нет. Около 80 процентов муни-
ципалитетов выполнили и перевыполнили план, остальные 
незначительно недобрали до плановых показателей, по-
яснили в профильном министерстве.

 милосердие

В подарок – цирк
В Магнитогорске в рамках благотворительной ак-
ции 800 детей-сирот, детей-инвалидов и ребят из 
малоимущих семей бесплатно посетят новое цирко-
вое представление под руководством заслуженного 
артиста России Аркадия Гарегиняна.

Ребята увидят выступления воздушных гимнастов, 
акробатов, эквилибристов, иллюзионистов, фокусников, 
экзотических животных, например, верблюдов, кенгуру, 
обезьян, львов. На протяжении всего представления будет 
организована смехотерапия при участии клоуна – за-
служенного артиста России Василия Трофимова. В пред-
ставлении будут задействованы светозвуковые и дымовые 
спецэффекты.

– Организация благотворительных акций совместно с 
управлением социальной защиты населения стала уже тра-
дицией, – рассказывает руководитель движения волонтеров 
фонда «Социальная защита» Надежда Емелина. – Помимо 
этого, фонд регулярно оказывает детишкам поддержку 
не только материальную, но и в виде благотворительных 
мероприятий. Например, ежегодно мы собираем группу 
неравнодушных молодых людей для очистки снега на 
территории дома ребенка.

 скользкий путь

Иди и не упади
Чем бы ни посыпали дороги, сколько бы дворников 
ни трудилось в каждом дворе, все мы рискуем од-
нажды не устоять и оказаться в травматологии. Но 
есть техника передвижения по скользким улицам, 
которую легко освоить.

Как на лыжах
Самый безопасный способ преодоления скользкого 

участка дороги напоминает лыжную ходьбу. Пред-
ставьте, что на вас маленькие и не очень удобные лыжи: 
передвигаться на таких приходится мелкими шажками, 
семенить, почти не отрывая стоп от земли. С этим, кста-
ти, и связан совет травматологов не ходить в гололед на 
каблуках: правильный «лыжный шаг» в таком случае 
невозможен.

Сутулиться иногда полезно
Скользкая улица – это как раз то место, где держать осан-

ку не надо. Наоборот, нужно чуть ссутулиться, наклонив-
шись вперед. Это повысит вашу гололедоустойчивость.

На полусогнутых
Если передвигаться в гололедицу, что называется, на 

полусогнутых, шансы дойти до места невредимым суще-
ственно возрастают. Вероятность того, что в случае падения 
вы отделаетесь легко, тоже выше: поскользнувшись, просто 
согните ноги в коленях еще больше и сядьте на лед.

Если что, машите
Выбраться со скользкого участка дороги без ущерба 

для здоровья помогают... руки. Если они, конечно, не в 
теплых карманах, не нагружены тяжелыми сумками, вы 
не говорите по мобильному и не набираете на ходу sms. 
Удержаться на ногах будет намного проще, если баланси-
ровать руками, размахивать ими в зависимости от ситуации 
и быть готовым схватиться за любую опору, будь то дерево 
или дорожное ограждение.
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«Зеленый коридор» 
 доверие | ммк освобожден от проведения таможенного досмотра

данил ПрЯЖенникоВ

Исполняющий обязанности начальника Магни-
тогорской таможни Сергей Кравчуков накануне 
профессионального праздника подвел итоги 
работы коллектива в ушедшем году.

П
о  всем статистическим параметрам магни-
тогорские таможенники опередили 2011 год. 
Оформлено 15127 электронных таможенных 

деклараций, что составило 96,4 процента от их обще-
го объема. В федеральный бюджет перечислено 
3 миллиарда 716 тысяч рублей.

Количество участников внешнеэкономической 
деятельности в зоне ответственности Магнито-
горской таможни существенно не изменилось. 
Заметное падение общего грузооборота связано с 
их переориентацией по рынкам сбыта. К примеру, 
основная доля металлопродукции ОАО «ММК» 
поступает потребителям внутреннего рынка. Но по 
импортируемым поставкам товарооборот остался 
на прежнем уровне.

Говоря о новых таможенных технологиях, стоит 
вернуться к электронному декларированию как 
одному из главных инструментов, сокращающих 
процедуру таможенного оформления и создающему 
благоприятные условия участникам ВЭД. Преиму-
щества его, вслед за ОАО «ММК», оценили все: в 
прошлом году электронное декларирование приме-
няли 114 участников ВЭД против 43-х в 2011 году. В 
помощь им таможня организовала круглосуточную 
техническую поддержку, одновременно обучая 
своих сотрудников.

– С октября позапрошлого года активно участвуем 
в эксперименте по созданию «зеленого коридора» 
для крупных промышленных предприятий Ураль-
ского региона. Его суть во всесторонней помощи и 
минимизации рисков в отношении добросовестных и 
надежных в таможенном отношении промышленных 
предприятий. ОАО «ММК» включен Федеральной 
таможенной службой в перечень компаний, освобож-
денных от проведения таможенного досмотра – как 
самой «тяжелой» формы таможенного контроля при 

ввозе товаров, сырья и оборудования производствен-
ного назначения. Это позволило в ушедшем году 
почти вдвое снизить количество таможенных до-
смотров и сократить время проведения таможенных 
операций в адрес ОАО «ММК» с 14 часов в 2011 году 
до четырех часов в среднем в 2012 году.

Авторами еще одного удачного прошлогоднего 
эксперимента, подхваченного коллегами, стали 
челябинские таможенники: в результате сроки 
выпуска экспортируемых товаров, не облагаемых 
вывозными таможенными пошлинами, сократились 
с 40 до 12 минут.

Сергей Кравчуков отметил: производство в ре-
гионе набирает обороты. Во внешнеэкономическую 
деятельность активно включаются  предприятия 
по производству продуктов питания, переработки 
сельскохозяйственной продукции. Они импортируют 
оборудование для производства сельскохозяйствен-
ной и пищевой продукции. Среди них ООО «Нагай-
бакский птицеводческий комплекс», ООО «Санар-
ский гранит», ООО «Евро-тара», ООО 
«Интоника–М», ЗАО «Варненский 
элеватор», ООО «МХК СИТНО». 

– Серьезные перспективы связаны 
с деятельностью ООО «Михеевский 
ГОК», – сообщил Сергей Владимиро-
вич. – Для разработки этого крупного 
месторождения медно-порфировых 
руд в регион импортируют технику 
и оборудование, строится современный горно-
обогатительный комплекс.

Успешная работа таможни и предприятий под-
тверждена и такими цифрами: каждый магнитогор-
ский таможенник в 2012 году обеспечил поступление 
в государственную казну 15,5 миллиона рублей.

Не раз на протяжении прошлого года в таможне 
поднимали тему контрафактной продукции, заполо-
нившей прилавки наших рынков, крупных торговых 
центров и магазинов. Впрочем, для Магнитогорской 
таможни не характерно выявление контрафактных 
товаров при таможенном декларировании. Она 
больше ориентирована на работу с промышленными 
предприятиями, а не на отслеживание товаров на-

родного потребления, маркированных зарегистри-
рованными товарными знаками. Тем не менее, за 
год таможенники выявили без малого девять тысяч 
единиц контрафактной продукции – на две тысячи 
больше, чем в позапрошлом году. Однако в случаях 
выявления таможенниками контрафактных товаров 
правообладатели зарегистрированных фирмен-
ных знаков, к сожалению, не принимали никаких 
конкретных мер по защите своих прав. Поэтому с 
контрафактом таможня ведет посильную борьбу 
вместе с полицией и прокуратурой. Результаты есть: 
в ходе двадцати одного совместного рейда получен 
богатый «улов» контрафактной продукции – всего 
977 единиц. Из торгового оборота изъяты одежда 
якобы известной фирмы ADIDAS, бижутерия 
CHANEL, LV. Контрафакт конфискован и будет, 
по словам таможенников, уничтожен. Предпри-
ниматели, пытавшиеся продать подделки, заплатят 
административный штраф.

За год Магнитогорской таможней возбуждено 137 
дел об административных правонару-
шениях в отношении 144 юридических 
и физических лиц: штрафные санкции 
составили более двух с половиной мил-
лионов рублей. Больше половины всех 
нарушений зафиксированы в области 
валютного законодательства. Кроме 
того, таможенники изъяли почти три 
килограмма наркотиков: по этим фактам 

возбуждено два уголовных дела.
– Одна из главных задач – довести до ста про-

центов объем электронного декларирования, – 
подчеркнул Сергей Кравчуков. – Хотя, возможно, 
для некоторых участников ВЭД будут делаться 
исключения – электронная система не может быть 
совершенной и универсальной.

Первого апреля исполнится 20 лет с момента соз-
дания на Урале полноценной таможенной системы. 
Кроме фискальных и правоохранительных функций, 
одной из главных задач уральских таможенников 
остается помощь в развитии деловой активности 
и  внешнеторговой деятельности отечественных 
предприятий 

 прецедент | Всегда ли оправданна оперативность?

Атакованная рысь

марина кирСаноВа

Большинство южноуральцев 
крайне негативно отнеслись к 
убийству лесной кошки, обна-
руженной 19 января этого года 
в одном из городских дворов. 
Люди недоумевали: неужели 
нельзя было усыпить зверя и 
вернуть в естественную среду? 
Но были и такие, что осуждали 
защитников живой природы и 
всячески приветствовали соде-
янное. Забывая при этом, что 
рысь обыкновенная, или евра-
зийская, уже давно нуждается в 
охране, поскольку нещадно уни-
чтожается за свой необычайно 
красивый и дорогой мех. 

П оявление хищника в большом 
городе отнюдь не редкость. 
Короткохвостую кошку  видели 

на улицах Архангельска и Хабаров-
ска, Москвы и Санкт-Петербурга. За 
рубежом такие ситуации разрешают 
просто: опасное животное усыпляют 
и увозят в привычные места обитания. 
У нас поступают по-разному. Читатель 
«ММ», отписавшийся на сайте газеты, 
не нашел в Интернете ни одной исто-
рии с отловом рыси в нашей стране. 
Мне – как, вероятно, более продвину-
тому пользователю – удалось это сразу. 
Приведу лишь два примера.

В декабре 2008 года журналисты 
Иркутской ГТРК поведали о том, как 
на улице Волжской была «задержана» 
лесная хищница. Целую неделю она 
бегала по городу, охотясь на собак и 
кошек. Сначала ее видели в районе 
кладбища, потом – в центре города. 
Появившись там, рысь пробежала 
мимо людей и через отдушину забра-
лась в подвал. Специалисты питомника 
К-9, вызванные очевидцем, первым 
делом стали закрывать все выходы. Им 
помогали прохожие и журналисты. 

Но поймать хищника даже в замкну-
том пространстве оказалось непросто. 
Пришлось задействовать трех охот-
ничьих собак. Только через три часа 

кинологам удалось схватить загнанного 
в щель зверя. Дальнейшую его судьбу 
решали все вместе. «Если рысь дикая, 
– говорил в интервью директор питом-
ника Вячеслав Славин, – мы отвезем ее 
подальше от города и выпустим, если 
нет – она останется у людей, потому что 
жить на воле уже не сможет». 

Заместитель руководителя службы 
по охране животного мира Иркутской 
области Павел Жовтюк, к которому 
позже обратились журналисты, сделал 
такое заключение: «Зверь достаточно 
взрослый, способен себя прокормить... 
Нет травм, которые не давали бы ему 
возможности добывать пищу».

Еще один случай произошел в 
феврале 2010 года на северо-востоке 
Москвы. По словам сотрудников 
центра правовой защиты, 
рысь была обнаружена у 
дома № 209 на проспекте 
Мира. Она лежала возле 
мусорных баков и вела 
себя совершенно спокойно. 
Милиция выставила пост, 
на место был вызван спе-
циалист фонда спасения и 
реабилитации животных.

При выстреле с усыпляющим препа-
ратом игла попала хищнику в кость, и 
усыпить его не удалось. Испугавшись, 
зверь залез на дерево, но был пойман 
с помощью аркана. После завершения 
операции зоозащитники доставили 
его в центр реабилитации диких жи-
вотных.

Теперь о том, нападает ли рысь на 
человека. В этом вопросе сошлюсь на 
мнение известного российского зоолога, 
охотоведа, кандидата биологических 
наук Михаила Кречмара. До назначе-
ния в марте 2012 года на пост главного 
редактора журнала «Основной инстинкт. 
Охота и рыбалка по всему миру», 
переименованного затем в «Русский 
охотничий журнал», он работал заме-
стителем директора по научной работе 
ФГУ «Государственный природный 
биосферный заповедник «Кедровая 
Пядь», старшим государственным ин-
спектором Российской Федерации по 
охране территории заповедника. 

Так вот, это не я, журналист Марина 
Кирсанова, а именно зоолог Михаил 
Кречмар утверждает, что ему неизвест-
но ни одного подтвержденного случая 
нападения рыси на человека. «В какой-
то степени это даже удивительно, – пи-
шет он. – Леопард весом тридцать пять 
килограммов легко убивает людей... 
Однако случаи, когда рысь намеренно 
скрадывала и убивала человека, нам 
все-таки неизвестны. Псевдотаежные 
баснописцы посвятили не один десяток 
страниц случаям нападения рыси на 
геологическую партию, охотника-
промысловика, старателя-одиночку, 
комсомольца-ударника и так далее. 
Рассуждая беспристрастно, их трудно 
упрекнуть: по всем физическим пока-
зателям рысь вроде бы может нападать 

на человека. Может, но 
не нападает. Более того, 
рысь известна как один из 
наиболее легко приручаю-
щихся зверей. В частности, 
приручению поддаются 
даже взрослые рыси, пой-
манные капканами. Иногда 
они привыкают к челове-

ку до такой степени, что позволяют 
брать себя на руки, а мурлыканье этой 
огромной кошки напоминает гудение 
мощного электромотора». 

Есть, правда, и другие мнения. 
Профессор Сергей Огнев писал, что 
«случаи активного нападения рыси 
на человека крайне редки, но все же 
несомненны». Другой исследователь, 
Аркадий Слудский, придерживался 
противоположной точки зрения: «До-
стоверные случаи нападения здоровой 
рыси на человека нам не известны, хотя 
в литературе они описывались неодно-
кратно». Более категоричным оказал-
ся выдающийся зоолог-натуралист 
Евгений Матюшкин: «Если говорить 
о возможных нападениях рыси на че-
ловека, то здесь мы целиком вступаем 
в область непроверенных слухов и 
полуфантастических измышлений. 
В зоологической литературе нет ни 
одного точно и подробно описанного 
случая такого рода».

В годы моей работы в качестве не-

штатного экскурсовода Магнитогор-
ского бюро путешествий я проводила 
пешеходные природоведческие экскур-
сии в Карагайском бору и в Башкирии. 
Рассказывала о растениях и животных 
Южного Урала. В свободное от экс-
курсий время расспрашивала егерей 
и лесников о скрытой от нашего взора 
жизни лесных обитателей. И ни один 
из моих собеседников – ни один! – не 
говорил мне о нападении рыси на чело-
века. Если, конечно, зверь не ранен или 
не поражен вирусом бешенства.

Каким было здоровье убитой в 
Магнитогорске рыси, мы не знаем, 
ведь тушка не была доставлена в об-
ластное государственное бюджетное 
учреждение «Магнитогорская вете-
ринарная станция». А на расстоянии, 
как пояснил ветеринарный врач с 
многолетним стажем, заболевание 
бешенством определить сложно. Его 
можно лишь заподозрить. Что касается 
окончательного ответа, то его дают по-
сле десятидневного карантина живого 
зверя или обследования мертвого. 

Вообще во всей этой истории 
много лукавства и истерии. Чего 
стоили такие заголовки, как-то: 
«По Магнитогорску разгуливала 
разъяренная рысь», «В Магнитогор-
ске обезвредили бросавшуюся на 
автомобили рысь», «В Магнитогор-
ске рысь атаковала полицейские ма-
шины». Просматривая их, не знала, 
плакать мне или смеяться. В погоне 
за дешевой сенсацией авторы явно 
перепевали друг друга. При этом не 
приводили почему-то такие факты, 
как покусанные капоты, выбитые 
лобовые стекла, рваную резину и 
многочисленные жертвы. Ах да, их 
не было! И все потому, что, как гла-
сил один из заголовков, «Охотник 
спас магнитогорцев от напавшей на 
город рыси». 

Кстати, фамилию «героя» в полиции 
разглашать отказались. Ничего о нем 
не знает и председатель Магнитогор-
ского общества охотников Александр 
Рыбаков, с которым я связалась по 
телефону. Он объяснил, что отстрел 
без специального разрешения, да еще 
в черте города, является противоза-
конным, и если охотник действительно 
опытный, он должен об этом знать. 
Правильнее было бы отловить зверя. 
Мне известно, что рометар, исполь-
зуемый для временного усыпления 
животных, есть в любом ветеринар-
ном кабинете. Когда зоозащитникам 
нужно стерилизовать не дающуюся в 
руки бездомную собаку, они покупают 
препарат и обращаются в МП «Спец-
автохозяйство». С помощью духового 
ружья животное благополучно усыпля-
ется и доставляется в ветеринарный 
центр. Жаль, что нет такого ружья у 
городского общества охотников, на что 
посетовал его председатель… 

«Всемирный фонд дикой природы 
крайне обеспокоен ситуацией, когда 
диких животных, случайно зашедших 
в город, отстреливают, – заявил после 
одного из прецедентов руководитель 
Архангельского отделения WWF Ан-
дрей Щеголев. – Конечно, обитателям 
леса не место в городской среде. Но 
необходимо подумать и о судьбе жи-
вотных. Иначе факты отстрела выгля-
дят как «безбилетная» охота. И билет 
выписывать не надо, и в лес идти тоже 
– «трофей» сам пришел» 

Первого апреля  
исполнится 20 лет  
с момента создания 
на Урале полноценной 
таможенной системы

ее не тропили,  
не выслеживали,  
а взяли тепленькой 
прямо на городской 
улице



СВЕТЛАНА ПАНЧЕНКО

Наверное, каждый мечтал хоть раз в жизни 
оказаться на сцене, покорить слушателей сво-
им пением и услышать шквал аплодисментов, 
как знак признания и восторга…

В 
ноябре прошлого года у каждого работ-
ника ОАО «ММК-МЕТИЗ» появилась 
возможность осуществить эту мечту. На 

предприятии был объявлен конкурс караоке 
«Пой с нами, пой как мы, пой лучше нас!» В 
жюри вошли Людмила Спицына – преподава-
тель Магнитогорской консерватории, Юрий 
Сизоненко – ведущий специалист профсоюзного 
комитета, Борис Коломиец – начальник отдела 
управления инвестиционных программ и новой 
техники, Александра Шрамкова – директор 
Дворца культуры ОАО «ММК-МЕТИЗ», Влади-
мир Терентьев – артист Дворца культуры ОАО 
«ММК-МЕТИЗ».

Едва конкурс стартовал, в течение несколько 
дней было подано более ста заявок. 

– Предполагали, что конкурс вызовет инте-

рес, – говорит Александра Шрамкова. – Но то, 
что желающих будет так много, стало приятной 
неожиданностью. Поэтому прослушивание и при-
ем заявок велись практически одновременно.

Члены жюри, которых правильнее было бы 
назвать наставниками,  не только выявляли луч-
ших. Зачастую, прослушав конкурсантов, давали 
рекомендации по выбо-
ру репертуара, манере 
исполнения, делились 
профе ссиона льными 
секретами. Благодаря 
такой доброжелатель-
ной и конструктивной 
обстановке многие из 
участников смогли рас-
крыться и пройти в фи-
нал. В заключительном гала-концерте приняли 
участие тридцать исполнителей. Для многих из 
них концерт стал первым настоящим  выходом 
на публику. И нужно было не только справиться 
с волнением, но и не забыть советы наставников. 
Почти всем исполнителям это удалось в полной 

мере. Конкурсанты закружили зрителей калейдо-
скопом песенных номеров, порадовав достойным 
исполнением, интересными аранжировкой и трак-
товками известных эстрадных хитов.

Вот на сцене трио: Светлана Малькова из 
сталепроволочно-канатного цеха, Вера Мало-
земова из бюджетно-финансового управления и 
Наталья Пятаева из сталепроволочного. Никакой 
суеты в движениях, ровные чистые голоса. И мож-
но было только догадываться о том, чего стоило 
каждой участнице этого импровизированного 
ансамбля не разволноваться и не сфальшивить.

С первого выступления концерт полился ровно 
и красиво, как хорошая песня. Игорь Кривенко – 
управление инвестиционных проектов и новой 
техники – предлагал «Выпить за любовь». На 
смену ему вышла Ксения Грязнова  из отде-
ла охраны окружающей среды, чтобы найти 
ответ на вопрос «Куда уходит детство?» Из 
философской задумчивости слушателей вы-
вел молодежный дуэт представителей ЖДЦ 
– Дарьи Гераськиной и Александра Капырина, 
исполнивших озорной диалог на тему «Мы  с 
тобой не пара». Зрителям, предпочитающим 
классику, по душе пришлась песня о дружбе в 
исполнении Ирины Сологуб из отдела обеспе-
чения информационными услугами и Александра 
Петровича из цеха подготовки производства. 
А те, кому близок шансон, остались довольны 
выступлениями Александра Красилова – ЖДЦ, 
Ольги Болкунцовой, Светланы Мальковой – СКЦ, 
Натальи Пятаевой – СПЦ. Мини-концертом в 
гала-представлении стало выступление ансам-
бля отдела технического контроля. Его солистки 
порадовали слушателей песней Софии Ротару 
«Хуторянка», а танцевальная группа в составе 
работников этого же подразделения подарила еще 
и залихватский казачий танец.

О каждом из участников этого необычного 
концерта, подведшего эффектную «черту» в пе-
сенном конкурсе, можно сказать немало лестных 
слов. Они и сами пели от всего сердца и старались 
настроить зрителей на одну с ними душевную 
ноту.

Лучшие из лучших участников получили заслу-
женные подарки, предоставленные руководством 
завода и профсоюзным комитетом. Награждение 
провели директор ОАО «ММК-МЕТИЗ» Сергей 
Ушаков и председатель профсоюзного комитета 
Андрей Солоцкий.

Гран-при фестиваля жюри единодушно при-
судило Елене Ермаковой – энергоцех.

В номинации «Сольное пение среди мужчин» 
первое место занял В. Ишмуратов – ЖДЦ; второе 
– присуждено Ю. Платонову – профком;  третье 
место поделили И. Кривенко из УИП и НТ и 
Р. Садртдинов из СКЦ.

В номинации «Сольное пение среди женщин» 
призового места по мнению жюри оказалась 
достойна К. Грязнова – ОООС; второе место 
заняла С. Малькова – СКЦ, третье – у  И. Ганус 
из ЖДЦ.

Специальных призов и наград удостоены: «За 
креативность и молодежный задор» –  Д. Гера-
скина и А. Капырин из ЖДЦ; «За мелодичность 
исполнения» – Н. Ярчихина и А. Губина из элек-
тродного цеха. Приз женсовета присужден дуэту 
А. Петрович – ЦПП и И. Сологуб – ООИУ. Приз 
совета молодежи вручен дуэту Е. Резникова и  
С .  М а ц а л ь  и з  у п р а в л е н и я  п р о е к т н о -
конструкторских работ.

– Организация такого конкурса, – высказала 
свое мнение член жюри директор ДК ОАО 
«ММК-МЕТИЗ» А. А. Шрамкова, – дело, 
конечно, хлопотное. Но полученный результат 
того стоил. С одной стороны, конкурс помог 
многим раскрыться и показать себя. С дру-
гой – нашли немало талантливых людей, чей 
потенциал будем обязательно использовать в 
своей работе...

Думается, идея проведения таких конкурсов 
будет развиваться. Тем более, что есть поддержка 
руководства предприятия и профкома, не только 
проявивших большой интерес к конкурсу, но и 
поддержавших его в финансово. Уже сегодня у 
Дворца немало задумок. И есть надежды, что их 
удастся воплотить 
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 универсиада

Почетная миссия
Воспитанница школы волейбола Екате-
рина Гамова, выступающая за «Динамо-
Казань», приняла участие в эстафете 
огня XXVII Всемирной летней Универсиа-
ды, которая впервые пройдет в Казани.

В  м и н у в ш у ю 
пятницу во Влади-
востоке стартовал 
российский этап 
эстафеты огня Уни-
версиады-2013. До 
открытия игр в Ка-
зани огонь побывает 
в 30 крупных сту-
денческих центрах 
России. Среди них – 
Хабаровск, Красно-
ярск, Новосибирск, 
Санкт-Петербург и 
Москва.

Почетная миссия 
открыть эстафету 

была предоставлена послу Универсиады-2013, 
капитану казанского «Ак Барса» Алексею Мо-
розову. Кроме него на первом этапе эстафеты 
приняли участие теннисистка Динара Сафина, 
обладательница золота Универсиады в Шень-
жене фехтовальщица Камилла Гафурзянова 
и наша землячка, нападающая ВК «Динамо-
Казань» Екатерина Гамова. С факелом титуло-
ванная волейболистка пробежала 240 метров.

Напомним, XXVII Всемирная летняя 
Универсиада пройдет в Казани 6–17 июля 
2013 года.

 дебют | раскрыть свои таланты и пройти в финал помогли наставники

Песня от и для души!

 наЗначение

Знаменитый клоун 
станет худруком
Артист Вячеслав Полунин 
будет назначен художе-
ственным руководите-
лем Большого Санкт-
Петербургского цирка.

Об этом сообщает 
ИТАР-ТАСС со ссылкой 
на заявление министра 
культуры Владимира 
Мединского. В начале 2013 года на должность директора 
цирка должен был проводиться конкурс, однако, по словам 
Мединского, его отменили. По данным агентства, всемирно 
известный клоун уже написал заявление о приеме на работу, 
в ближайшее время документ будет подписан.

 бомонд

Алена Апина  
сменила амплуа
Певица Алена Апина сменила амплуа и ушла пре-
подавать музыку в школу. По ее словам, она хочет 
проверить, лучше современные дети или хуже, чем 
мы, взрослые. 

По словам Апиной, для нее это было желанием пойти и по-
пробовать себя в чем-то новом: «Как бы пощупать наших детей 
и своего собственного ребенка изнутри, потому что уже сколько 
мы говорим о том, что сейчас дети не такие, что они другие». 
Алена считает, что уроки музыки, а не пения обязательно 
должны быть в школе. Когда она пришла в школу пообщаться 
с детьми, то спросила, какую музыку они любят, ходят ли в 
музыкальную школу, каких композиторов знают. «98 процентов 
сказали, что все ваши Бахи, Чуковские и т. д. – это все отстой, 
а вот Эминем, Рианна – это все клево и т. д.» 

 улыбнись!

Полезная  
забывчивость

Зритель в кинотеатре обращается к сидящему впереди 
человеку с собакой:

– Сэр, у вас потрясающе умная собака. Она так живо и 
адекватно реагирует на происходящее на экране.

– Сам удивляюсь. Книга ей совершенно не понравилась.

***
– Дайте мне, пожалуйста, два билета на места для по-

целуев!
– Молодой человек, у нас фильм ужасов!
– Ничего, я со страшненькой! 

***
Не зря обручальное кольцо надевают именно на тот палец, 

из которого всю жизнь берут кровь.

***
Покупатель, недовольный качеством навоза, так и не 

смог подобрать подходящего эпитета, чтобы охаракте-
ризовать товар.

***
Забывать иногда полезно. Забыл, куда положил носки. 

Перерыл весь дом. Нашел прошлогоднюю заначку, позапро-
шлогодние сто грамм и двадцатилетней давности повестку в 
военкомат. Прямо праздник какой-то! 

 кроссворд

Шевелюра  
у царя зверей

По горизоНтали: 3. Куда носят кандидатов в детсад? 
8. Шевелюра у царя зверей. 9. Грубая ошибка шахматиста. 
10. Сердитое чувство. 11. Искрящийся свет. 12. Барак с Но-
белевской премией мира. 14. Волшебная страна американца 
Баума. 16. Марсианский правитель и отец Аэлиты из романа 
Алексея Толстого. 17. Культовые братья из Голливуда. 18. На 
какого бога Нефертити молилась? 19. Какой из астероидов 
ближе всех расположен к Солнцу? 20. Ироничный детектив 
«... из табакерки» от Дарьи Донцовой. 22. «Естественное 
приложение к браку» для Франсуа Рабле. 23. Подвеска от 
злого глаза. 24. Ушастый эталон упрямца. 25. Курорт на 
Швейцарской Ривьере. 26. Где прошло детство великого 
полководца Ганнибала? 27. Растительная основа настоя для 
хрупких волос, подпитывающего их кремнием. 28. Затычка 
для жертвы. 29. Кто подписал указ о начале чековой при-
ватизации в 1992 году?

По вертикали: 1. Страстный бог славян, что родился 
после того, как его мать вдохнула аромат ландыша. 2. Кому 
слава Соловья-разбойника не дает покоя? 4. «Когда возгласы 
литургии возлетят под дивную ...». 5. Чем зарабатывает себе 
на жизнь частник с автомобилем? 6. Блокбастер Мартина 
Скорсезе, посвященный «американскому Чкалову» – Говарду 
Хьюзу. 7. Дальний квартал города. 13. В какой профессии 
нельзя оставаться самим собой? 14. Поэтическая «крыша над 
головой». 15. Заведующий вакансиями. 16. «Искусство нажи-
вать деньги». 17. «Алкаш рассказывает друзьям: «Представ-
ляете, просыпаюсь я сегодня, встаю – на меня летит лошадь 
и как даст, я упал, снова встаю – на меня машина и сбивает, 
снова встаю – самолет. Не верите? Спросите того мужика, 
который продает  билеты на ...». 21. Семейство «лекарей», 
ставшее знаменитым банкирским домом Флоренции.

Приятной неожиданностью  
стало не только  
количество  
участников конкурса,  
но и уровень  
их выступлений

В этом году спортсмены Челя-
бинской области примут уча-
стие в 5090 соревнованиях, 
которые пройдут в регионе, 
стране, мире. Это почти на 
тысячу больше, чем прошлом 
году.

Предолимпийский год ста-
нет для спортсменов Южного 
Урала насыщенным и слож-
ным. В единый план вошли 
соревнования по более чем 
100 видам спорта, среди 
которых и олимпийские, и 
неолимпийские мероприя-
тия для массового спорта 
различных групп населения, 
студенческий спорт.

– Среди знаковых мероприятий, которые пройдут в Челябинской области, можно отметить 
всероссийские спортивные акции «Лыжня России», «Российский азимут», «Оранжевый мяч», 
«Кросс наций», – комментирует Елена Ермолаева, пресс-секретарь министерства физической 
культуры, спорта и туризма Челябинской области. – В них традиционно участвуют десятки 
тысяч южноуральцев. Кроме того, южноуральцы смогут стать зрителями чемпионата Европы 
среди юниоров по американскому футболу, этапов Кубков России по сноуборду и фристайлу, 
Кубка России по рыболовному спорту, первенств России по гиревому спорту и конькобежному 
спорту, финалов VI зимней Спартакиады учащихся России по керлингу, конькобежному спорту и 
спортивному ориентированию.

Примечательно, что в этом году календарь пополнился соревнованиями по двум новым видам спорта 
– регби-7 и смешанным боевым единоборствам.

 календарь

Знаковые старты

Ответы на кроссворд
По горизонтали: 3. Ясли. 8. Грива. 9. Зевок. 10. Гнев. 11. Блеск. 

12. Обама. 14. Оз.16. Тускуб. 17.Коэн. 18. Атон. 19. Икар. 20. Черт. 
22. Рога. 23. Амулет. 24. Осел. 25. Веве. 26. Иберия. 27. Хвощ. 28. 
Кляп. 29. Ельцин.

По вертикали: 1. Ярило. 2. Свистун. 4. Сень. 5. Извоз. 6. «Авиа-
тор». 7. Окраина. 13. Актерство. 14. Обиталище. 15. Кадровик. 16. 
Торговля. 17. Карусель. 21. Медичи.



РИТА ДАВЛЕТШИНА

В рамках III городского фестиваля школьных СМИ 
«Зоркое сердце» состоялась встреча участников с 
журналистами «Магнитогорского металла»

П
о большому счету, детей необходимо было сра-
зу привести в редакцию – разговор на месте 
действия, как известно, более эффективен, да и 

эффектен. Но решили, что со школьниками встречаться 
будем в Магнитогорском государственном университете. 
К участникам конкурса были командированы ответ-
ственный секретарь газеты Евгений Наумов, журнали-
сты Евгения Шевченко, Ирина Коротких и я. Большая 
аудитория заполнена почти под завязку. С улыбкой 
отмечаем, что этих детей – на встрече присутствовали 
школьники от 12 лет – даже будущими журналистами 
назвать пока сложно, ведь сколько еще в их судьбе будет 
поворотов, пока они достигнут возраста абитуриентов… 
Но глазки у них горят, на нас смотрят с почтением, в 
правой руке каждый деловито держит ручку, пока за-
стывшую, но готовую метнуться к блокноту, что лежит 
на коленях, в любой момент. У многих – диктофоны. 

Первый вопрос – от молодого человека, что в послед-
нем ряду: «Как находите темы для статей в газетах?» И 
снова улыбаемся: ответить одним словом – «везде» или 
прочесть соответствующую лекцию из профессиональ-
ного учебника? Наша «криминалистка» Ирина Коротких 
рассказывает, что однажды нашла тему для статьи на 
обычном спичечном коробке: портрет мальчишки, ко-

торый, как оказалось, пропал без вести, и контактный 
телефон родственников. Евгения Шевченко «взяла 
шире»: рассказала анекдот о том, как один известный 
певец в благодарность за отлично сделанную зубную 
коронку пригласил стоматолога на свой концерт. «Ну 
и как вам?» – спросил артист после. «Ее видно», – от-
ветил доктор. «Кого?» – не понял певец. «Коронку». 
Этот намек на то, что каждый профессионал, любящий 
свою работу, так или иначе живет профессией каждую 
минуту, ребятами был понят. 

«Приносит ли ваша профессия пользу, может ли из-
менить судьбы людей?» Пример лежал на поверхности 
– серия статей Евгении Шевченко о судьбе закрытого 
кинотеатра «Мир»: если помните, она вызвала широкий 
общественный резонанс, который заставил городскую 
администрацию отказаться от передачи здания кино-
театра комбинату ритуальных услуг. Евгений Наумов – 
персона более публичная: совсем недавно он не сходил 
с экранов местного блока вещания телеканала «ТВЦ», 
ведя «Магнитогорское времечко». Программа поистине 
народная – почти все сюжеты сделаны после обращения 
горожан к телевизионщикам: там труба прохудилась, тут 
еще что-то случилось… 

– Ездили на такие съемки, брали интервью у ответ-
ственных лиц. Разумеется, познакомились почти с каж-
дым чиновником, – делится воспоминаниями Евгений 
Наумов. – Так вот некоторые сюжеты даже в эфир не 
выходили – обещали уже к утру устранить неполадки, 
лишь бы репутацией не рисковать. С одной стороны, 

журналист, потратив столько трудов, не выполнил свою 
работу – сюжет-то в эфир не вышел. С другой – людям 
помог именно он. 

Ищем в глазах школьников восхищение – но они, в 
силу слишком юного возраста, еще не способны оценить 
масштаб проделанной работы в рамках такого, казалось 
бы, мелкого вопроса. Вот если бы своей статьей спасли 
жизнь! Но, увы, такими подвигами пока похвастаться не 
можем. Зато, услышав, что Евгений некогда работал «в 
телевизоре», девчонки тут же задали вопрос: «Почему 
работу на телевидении поменял на газету?»

Смотрим на них с умилением: в общем-то, баналь-
ные и слишком общие вопросы, никакой конкретики 
и заинтересованности спецификой, тематической 
направленностью журналиста. И даже, подходя за 
автографами, робко спрашивали: «А как вас зовут?» 
Вот пару лет назад, помню, мы почти в том же составе 
и, кстати, в той же аудитории МаГУ встречались с 
абитуриентами журфака – там беседа складывалась 
совсем по другому сценарию, а потому была более 
конкретной и динамичной.  

Но мы прекрасно понимаем, что так и должны мыс-
лить дети в подростковом возрасте. И даже то, что они 
не знают ни одного из нас, не прочли ни одной статьи – 
подозреваем, что даже название газеты им пока еще мало 
о чем говорит, – это тоже вполне нормально. Их журна-
листика – информационные поводы школьной жизни, 
отраженные в новостных колонках школьных стенгазет. 
Играет свою роль и то, что руководят журналистскими 

секциями в школах в основном учителя русского языка 
и литературы. И хоть профессии наши переплетаются 
тесно, но все же есть в них четкие различия. Может, по 
словам представителей жюри «Зоркого сердца», льви-
ная доля работ участников фестиваля напоминала не 
газетные статьи, а школьные сочинения. 

Но – не будем брюзжать, тем более что встреча 
оставила у журналистов «ММ» самые положительные 
эмоции. А критика – это всего лишь мелкие придирки 
к будущим профессионалам. В том же, что каждый 
из участников фестиваля школьных СМИ достоин 
громкой журналистской карьеры, никто из нас не 
усомнился. 

– Впереди у ребят, конечно, прекрасная, но сложная 
жизнь. Во всяком случае, у тех, кто станет журналистом. 
Уж поверьте мне, – делится впечатлениями от встречи 
Ирина Коротких. – Конечно, пока ребята не знают ров-
ным счетом ничего о профессии. Но у них есть главное, 
из чего складывается журналист – интерес, любопытство 
к тому, что происходит вокруг, и желание поделиться 
этим, не стесняясь задавать вопросы. А уж работать 
научатся в редакции, которую выберут. 

– Мне тоже показалось, что ребята были заин-
тересованы разговором, – соглашается с коллегой 
Евгения Шевченко. – Пока они делают хорошо то, 
что умеют – пишут школьные сочинения, и этого до-
статочно. Когда же выберут профессию журналиста, 
изменится их стиль жизни, круг общения станет более 
специфическим и профессиональным. И это быстро 
научит профессии. Что касается меня и коллег, то было 
приятно почувствовать, что мы – команда. Несмотря 
на индивидуализм журналистской профессии, никто 
в беседе со школьниками не тянул одеяло на себя, с 
интересом слушали друг друга и чувствовали себя 
очень комфортно. 

В субботу, 26 января, юные журналисты были го-
стями редакции газеты «Магнитогорский металл». 
Мастер-класс для них провели выпускающий редактор 
Станислав Рухмалев, обозреватель Юлия Счастливце-
ва и технический редактор Виктор Рамих. Итоги этой 
встречи – сверстанный в редакции номер, в котором 
авторами статей стали сами ребята, рассказавшие о 
фестивале.

P. S. Был затронут на этой встрече еще один вопрос 
– отражение жизни школ в газете «Магнитогорский 
металл». Учителя – руководители журналистских сек-
ций – обратились с просьбой поставить сотрудничество 
со школами на регулярную, буквально «рубричную» 
основу. Обещаем: журналисты станут более частыми 
гостями в школах города – нам действительно понра-
вилось работать с вами. Ведь вы нас тоже многому 
можете научить 
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Зоркое сердце

ВыпУСкАющИй РЕДАкТоР 
РУхМАЛЕВ С. А.

 ГаЗетная кухня

Может ли журналист изменить судьбы людей?

оЛЬГА МАРкоВА

На фестивале школьники погружаются 
в журналистскую профессию в теории 
и на практике. В рамках его проходят 
мастер-классы журналистов города, 
встречи с коллективами редакций 
СМИ, посещение телевизионных 
студий и наблюдение за технологией 
производства журналистского про-
дукта.

Ф
естиваль проходил в два этапа. 
Заочный – на сайте отделения 
журналистики филологического 

факультета МаГУ. Очный – в реальном 
времени на базе университета и при под-
держке управления образования адми-
нистрации Магнитогорска. Оперативное 
освещение фестиваля вели, конечно, сами 
участники, используя самые разнообраз-
ные жанры – интервью, репортаж, отчет, 
информационное сообщение. И вряд ли 
кто-то другой лучше передаст атмосферу, 
в которую юные журналисты погрузились 
на несколько дней.

Анастасия Кондаурова, Эльдар Фар-
хуштатов: «Что общего между такими, 
казалось бы, далекими понятиями, как 
морской корабль и телекомпания? На са-
мом деле, они очень похожи. И там и тут 
успех дела решает слаженная команда. 
Редакция ТВ-ИНа давно уже не та не-
большая «парусная яхта», какой она была 
пятнадцать лет назад, в далеком 1996 году. 
Сегодня она скорее похожа на могучий со-
временный круизный лайнер, пронесший-
ся сквозь непогоду и вышедший в яркий 
лазурно-отражающийся в воде свет. 

Заглянем в святая святых – «машинное 
отделение» – информационный отдел под 
руководством ведущей Ларисы Анисимо-
вой. Известно, что женщина на корабле – к 
беде. Напротив, сотрудницы ТВ-ИНа – 
украшение телекомпании. В умелых руках 
Ларисы Анисимовой легко завязываются 
самые сложные «морские узлы» инфор-
мационных сюжетов. Они рождаются по 
четкому, выверенному плану, словно курсы 
на морской карте.

Также стоит отметить отдельную часть 
отделения – новостную. Для многих «ма-
тросов» города это чуть ли не главное 
место, которое они посещают каждый 
день, чтобы узнать, что происходит на 
рубежах огромнейшего моря. И чтобы 
они получили порцию информации, 
круизный лайнер «ТВ-ИН» сквозь бу-
шующие синие волны от-
правляет своих подопечных, 
как сказала Лариса, «в поле», 
ну а в нашем случае, «в море», 
«в океан». Главное, чтобы 
путешественники не заблу-
дились на водных просторах 
города и доставили информа-
цию вовремя.

Совсем недавно телекомпания отметила 
пятнадцатилетний юбилей. И, конечно, 
стоило бы поздравить и поблагодарить эту 
сплоченную команду за ежедневное обе-
спечение информационного потока, без ко-
торого современный человек уже не мыслит 
своей жизни.

Все эти годы на капитанском мостике 
бессменно стоит бравый морской волк 
Валерий Намятов. Под его руководством 
редакция трижды становилась лучшим 

электронным СМИ в металлургической 
отрасли России и стран СНГ. С завид-
ным задором капитан генерирует все 
новые творческие идеи, такие как прямые 
трансляции матчей хоккейного клуба 
«Металлург» или телемарафон «Нарко-
тикам – нет». Вспомним всем известные 
передачи: «Магнитогорское времечко», где 
обсуждаются главные проблемы и события 
города, «Лица Магнитки»,  «МолОКО.
sos», «Время местное». Чтобы создать 
один такой выпуск или даже маленький 
репортаж или статью, требуется много 
труда и умения. 

Сплоченной команде телекомпании 
«ТВ-ИН» не страшны информационные 
штормы. И сегодня сотрудники редак-
ции передают молодым – участникам 
городского конкурса СМИ – свои знания 

и опыт, накопленные за долгие 
годы странствий по бескрай-
ним просторам родного города. 
Ведь море и мудрое, и нежное, 
и сильное, и непредсказуемое. 
А главное – оно всегда зовет, 
всегда манит в свои глубины, 
тайные и неизвестные уголки, 

где нас всегда поджидает что-то новое и 
интересное. Остается только пожелать 
бравой команде «ТВ-ИН» процветания, 
попутного информационного ветра еще 
долгие-долгие годы и семь футов под 
килем».

Светлана Голубева, Ирина Шари-
пова: «Мы на фестивале впервые. Для 
нас это необычно. В первый же день 
предоставили огромный выбор лекций 
и творческих встреч. Мы выбрали лек-
цию Ольги Владимировны Гневэк «За 

что на журналистов в суд подают?» Это 
действительно актуальная проблема в 
наше время. Оказывается, на базе МаГУ 
с 2007 года работает центр лингвистиче-
ского консультирования и экспертизы. 
Одно из направлений – сотрудничество с 
нотариальными конторами. Также центр 
работает с правоохранительными органа-
ми. В последнее время актуальной стала 
проблема экстремистских действий. 
Журналисты намеренно  или случайно 
«подогревают» ситуацию. Это приводит 
к тому, что в СМИ появляются некор-
ректные высказывания, которые ведут  к 
волнениям на национальной почве. 

Существуют два вида экспертизы: одни 
связаны с делами по клевете, другие – с 
оскорблениями. Для просвещения журна-
листов даже создан словарь инвективной 
лексики под редакцией М. Горбаневского. 
Иногда сложно провести грань между 
оскорблением конкретного человека и 
общей оценкой ситуации. Ольга Влади-
мировна посоветовала будущим журна-
листам использовать вводные слова. Они 
помогут обезопасить себя от судебных 
разбирательств. 

Далее в программе – экскурсия на 
ГТРК «Южный Урал». Нас провели по 
зданию компании. Здесь большинство 
комнат звукоизолированные,  чтобы 
каждый и зритель слышал качествен-
ный звук. Вот мы и слушали. В полной 
тишине. И узнали несколько секретов 
удачного репортажа. Главные спутники 
репортера – блокнот и письменные при-
надлежности. Ведь «самый тупой каран-
даш лучше самой острой памяти». Работа 
на телевидении не делается в одиночку. 

Над репортажем всегда работает коман-
да: монтажисты, операторы, редакторы. 
Но главное – эмоции. Вот что, оказыва-
ется, движет репортажем. Ведь каждый 
зритель хочет видеть интересного чело-
века на экране телевизора». 

Дарья Кленина: «Фестиваль школь-
ных СМИ «Зоркое сердце» уже стано-
вится традицией. 2013 год стал очеред-
ной вехой в создании магнитогорского  
медиапространства. Фестиваль – это 
не просто тусовки, фотографии, экс-
курсии… Мы становимся активными 
участниками происходящего. В рамках 
конкурсной программы в первый день 
побывали на творческой встрече с ребя-
тами из МолОКО.sos. Было интересно 
пообщаться с молодыми талантливыми 
журналистами. Они рассказали о себе 
и о том, как важно уметь работать в ко-
манде и находить общий язык с каждым 
участником творческого процесса. В ре-
зультате пресс-конференции узнали обо 
всех гранях журналисткой профессии. 
Выяснилось, что юные журналисты  вы-
пускают не только авторскую программу, 
но и создают сюжеты для новостей. Раз-
ные жанры телевизионной журналистики 
значительно отличаются друг от друга. 
Узнали о том, как попасть в програм-
му, и о том, что нужно делать  сейчас, 
чтобы стать настоящим журналистом в 
будущем. Для тех, кто заинтересовался: 
кастинг проходит каждый год в сентябре. 
Если вы не боитесь камеры и имеете мно-
го интересных идей, думаю, вам будут 
рады. Одно условие для начала: нужно 
поступить в вуз» 

Важно уметь  
работать в команде  
и чувствовать  
плечо друг друга


